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Clínica Solidária recebe 
verba para fornecer 
medicamentos gratuitos

Montes Claros usará drones para 
combater Aedes aegypti
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Entre março e junho de 2024, todos os muni-
cípios do estado vão assumir a gestão plena dos 
seus prestadores de serviços de saúde de média e 
alta complexidade. No Norte de Minas, a iniciativa 
da SES-MG entrará em vigor em abril e envolverá 
38 municípios que integram as áreas de atuação da 
SRS de Montes Claros e da GRS de Januária.

Justiça determina 
que município pague 
medicamento com 
recursos do SUS

Municípios do NM 
assumem a gestão plena 
de prestadores de 
serviços de saúde
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O O Estado esqueceu os atletas do 
Norte de Minas na premiação esta-
dual que realizou na semana passa-
da na entrega Prêmio do Esporte Mi-
neiro (PEM) de 2023. A premiação 
detalha o investimento que tem sido 
feito pelo Governo de Minas.

Estado esquece atletas do Norte de Minas na 
premiação estadual

Comitiva discute com governo de MG portaria 
do Igam e ações de convivência com a seca
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Montes Claros passará a usar drones para identificar possíveis criadouros do mosquito Aedes aegypti, em locais onde não seja 
permitida qualquer visualização aos agentes de controle, como em terrenos com frente murada; imóveis abandonados ou sem 
moradores e sob a recusa do proprietário do imóvel. 

Uma comitiva formada por representantes da classe política, empresarial e da 
classe rural irá se reunir com a secretária de estado de Meio Ambiente, Marília Carva-
lho de Melo, nesta terça-feira (19), em Belo Horizonte, para discutir a Portaria 33 do 
IGAM, que restringe a perfuração de poço artesiano e a renovação de outorgas, bem 
como investimentos para construção de barragens para minimizar a dependência da 
retirada de água do lençol freático. 

SAÚDE 6

SAÚDE 6

CIDADE 5

A Prefeitura de Montes Claros reduziu o con-
trato de internet para os alunos da rede municipal 
de ensino, que antes era de 21 mil alunos e agora 
passou para 16 mil alunos. Ela aderiu a ata de pre-
ços de Fortaleza (CE). 

Montes Claros reduz 
contrato de internet para 
alunos do município
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Os novos donos do poder

Aumento de casos de HIV entre os jovens 
preocupa e expõe os excessos

O poder da conexão entre a empresa, seus 
colaboradores e consultores de venda

Afinidades políticas, Meio Am-
biente e Algoritmos redefinem 
o comportamento, o Comércio 
Internacional, o futuro. Agendas 
pontuais não respondem a desafios 
sistêmicos. A Natureza e o clima são 
sistemas. Exigem visão de Desen-
volvimento Civilizatório e Susten-
tável que envolva todo o processo 
produtivo – pequenos, médios e 
grandes atores; empresas, pessoas. 
Planeta... Seremos “Senhores do 
Nosso Destino?” Teatro da guerra: a 
Educação e a Cultura. Arma: visão 
estratégica. Esperança de Paz: a co-
nexão entre conhecimento e valo-
res apontando uma saída para essa 
encruzilhada da História.

Contudo, ainda triunfa a vi-
são institucional de curto prazo, 
apoiando ações políticas fragmen-
tadas e excludentes. Ao mesmo 
tempo, mais de 50% das tecnolo-
gias sustentáveis já produzidas pela 
Ciência Tropical brasileira jamais 
conseguiram chegar aos usuários fi-
nais. Democratizar conhecimentos 
já disponíveis é o principal agente 
de transformação e de organização 
de cadeias produtivas sustentáveis, 
geradoras de Renda, Emprego e 
qualidade de vida.

Nada Será Como Antes...

Países maduros dialogam com 
as novas realidades compondo 
estratégias fundadas em Ciência, 
mediadas pela Política, pela inte-
gração orquestrada entre o Público 
e o Privado. O Brasil pode dobrar a 
produção de alimentos sem derru-
bar uma única árvore, pode liderar 
o uso responsável da Água e das 
Energias Renováveis, mas disputa 
protagonismo setorial, ou indivi-
dual, história com final conhecido: 
se for só Ciência, não aterrissa, não 
transforma; só social, não acontece, 
é irreal; só o negócio de alguns, a 
sociedade não aceita; só informa-
ção, não é Comunicação, não é diá-
logo, é Marketing.

Numa leitura livre da frase fa-
mosa do antropólogo Levi Strauss, 
o Brasil corre sério risco de chegar 
à sociedade híperconectada sem ter 
passado pela civilização. E talvez 
sem que os atores dos poderes po-
lítico e econômico percebam que 
não têm mais o controle total do 
timão. 

 
O Mundo do Comércio Conven-

cional Não Existe Mais

No final de setembro, em Dijon, 
na França, o Vice-Diretor Geral da 

Organização Mundial do Comércio 
(OMC), Jean-Marie Paugam, exibiu 
as tendências-chave do comércio 
internacional: geopolítica, clima e 
sustentabilidade, regulamentação 
da qualidade. As trocas globais se-
rão impactadas por duas variáveis: 
o meio ambiente e a afinidade -ou 
hostilidade - política.

Mais incertezas no radar do Bra-
sil, cujo desenvolvimento econômi-
co é indissociável do desempenho 
do setor agroalimentar: o País mora 
no Ocidente, precisa da confian-
ça dos vizinhos de CEP (o acordo 
Mercosul é apenas um exemplo);e, 
ao mesmo tempo, é chino-depen-
dente – Beijing comprou 41,4% das 
exportações do Agro, em março.

Incertezas impactam empresas, 
investimentos, geração de empre-
gos. Podemos transformar crise em 
oportunidade? Seremos espectado-
res do colapso ou líderes globais do 
mercado agroindustrial alimentar 
global, que gira algo como US$13,5 
trilhões por ano -ou, perto de três 
vezes o valor do setor fóssil?

São muitas as complexidades e 
interesses, mas espaço para a con-
vergência de propósitos existe. Si-
tua-se no universo da Cultura, local 
onde o jogo é realmente jogado.

Novos Paradigmas: Cultura, o 
Ambiente do Diálogo Global

A necessidade de construirmos 
sociedades mais justas, equâni-
mes e colaborativas nos tempos 
presente e futuros é consensual. 
Parece indiscutível também que a 
constituição de futuros implica na 
formação de gerações que conside-
rem a preservação da vida em seus 
diversos projetos, o que remete à 
reflexão sobre o desenvolvimento 
sustentável.

Investir em Ciência e Tecnologia 
é importante, mas também é crucial 
mudar atitudes; unir informação a 
modos de concepção de um mun-
do no qual as pessoas se sintam 
respeitadas em seus direitos e res-
ponsáveis pelos deveres em relação 
a si e ao outro.

Hoje, tomar decisões obriga 
compreender contextos, os hábitos 
pessoais e coletivos que constituem 
o caldo cultural. A informação é 
apenas um dos elementos que le-
vam as pessoas a agir e a se posi-
cionar.

Nesse sentido, a educação para 
o desenvolvimento sustentável 
(EDS) deve contribuir para o fo-
mento dessa consciência, para 

estabelecer estreita relação entre 
conhecimento e valores. Uma so-
ciedade inclusiva exige investir 
em cenários futuros; em proces-
sos formativos, informativos e 
tecnológicos.

No Brasil, a promoção do co-
nhecimento na educação básica 
ainda não responde às demandas 
da sociedade e aos anseios dos jo-
vens. Se a Constituição prescreve 
que o objetivo da educação é for-
mar plenamente a pessoa, prepa-
rá-la para o exercício da cidadania 
e para o trabalho, o currículo de 
todas as áreas do conhecimento 
deve, de fato, mirar o conteúdo 
técnico, estético e ético. Todos 
os campos do conhecimento pre-
cisam ser abordados por meio de 
valores que visem o coletivo, para 
que as novas gerações compre-
endam a função do desenvolvi-
mento científico, a sua aplicação 
social.

Os Novos Donos do Poder
 
Cresce de maneira assustado-

ra a transferência de poder para 
sistemas baseados em algoritmos. 
Os governantes de direito não 
percebem, mas na prática perdem 
o poder efetivo de controle sobre 

os fatos, de converter políticas 
públicas e privadas nas realidades 
que anseiam. O sistema de to-
mada de decisão é cada vez mais 
baseado em grandes massas de 
dados. Com isto, muitas vontades 
são e serão contrariadas.

Predomina a tendência de pre-
ferirmos abrir mão da liberdade 
individual em favor de segurança, 
conforto, conveniência e simpli-
ficação. Já está acontecendo na 
África, onde nas grandes negocia-
ções de Telecom a China compra 
o direito de uso dos dados, desde 
o reconhecimento facial ao com-
portamento de consumidores. 
Em troca, promete melhorar a se-
gurança, a identificação de crimi-
nosos, baixar os índices de crimi-
nalidade. Conforto e segurança em 
troca da liberdade é um “trade-off ” 
muito perigoso: mitiga problemas 
graves e imediatos do cotidiano, 
mas no longo prazo inclui a con-
cessão de poderes que nem mesmo 
estão situados sob o controle de 
Nações.

Fragmentar a informação e ação 
inibe que a sociedade se perceba 
como coletivo. E gera o ambiente 
que empodera entidades sem com-
promisso com o bem comum e a 
democracia.

Dados recentes do Ministério 
da Saúde revelam que mais de 52 
mil jovens entre 15 a 24 anos con-
traíram HIV, entre 2011 e 2021. 
Um número muito expressivo que 
choca quando se compara a eleva-
ção dos casos de óbitos ocasiona-
dos pela doença dentro dessa faixa 
etária, nos últimos anos.

Mas quais seriam as causas des-
se aumento, se os avanços tecno-
lógicos e a evolução dos fármacos 
vinham proporcionando aos pa-
cientes soro positivos uma melhor 
qualidade de vida até então?

Estudos demonstram que a res-
posta está nos “excessos” cometi-
dos por essa população. Excessos 

relacionados ao elevado consumo 
de bebida alcóolica, drogas, cigar-
ro, vida desregulada, zero qualida-
de de vida, sexo sem camisinha e 
sem qualquer tipo de prevenção. 
Os infectologistas chamam a aten-
ção para essa combinação explosi-
va: sexo, drogas e álcool. Bem ver-
dade que o HIV positivo da década 
de 80 não é o mesmo HIV positivo 
de atualmente. Dificilmente hoje 
se morre de Aids, ao menos que 
não haja qualquer aderência ao tra-
tamento com antiretroviral.

Porém, pela ótica psicanalítica, 
nos cabe refletir sobre esses exces-
sos juvenis. A necessidade de per-
tencimento. Pertencer a um grupo. 

Um grupo que usa drogas, que é 
engajado, um grupo que fuma, que 
bebe em excesso, que vira noites 
na rua sem dormir, um grupo que 
vive em baladas e não fazer uma 
boa higiene do sono, ou mesmo 
não consegue, pela exaustão das 
noitadas, se alimentar corretamen-
te, ou praticar um exercício físico 
regular.

Jovens que vivem como se não 
houvesse o amanhã, e sem a preo-
cupação com o autocuidado. Que 
não fazem uma terapia para se au-
toconhecer ou mesmo entender 
porque tantos excessos e como eli-
minar os gatilhos que os colocam 
de frente com os abusos. Não con-

seguem entender que o corpo e a 
mente são templos sagrados e que 
cuidar bem de ambos é o primeiro 
passo para uma vida de equilíbrio.

A falta de informação sobre o 
HIV ainda é uma barreira mesmo 
em pleno século XXI. Atualmen-
te, temos milhares de pessoas no 
mundo vivendo com o vírus e fa-
zendo uso das medicações especí-
ficas ao tratamento.

Enquanto, infelizmente, tam-
bém assombra uma triste realidade 
em que muitas pessoas abandonam 
o tratamento, refugiam-se e não se 
cuidam por medo de serem des-
criminadas pela sociedade. O pre-
conceito ainda existe. Sentimentos 

como vergonha, culpa e medo são 
grandes impeditivos na busca da 
testagem e do tratamento eficaz.

A consequência disto é que o 
sujeito não conhece sua condição 
clínica, iniciando tardiamente o 
processo de tratamento e, nesse 
período, corre o risco de seguir 
transmitindo o vírus para outras 
pessoas.

Por isso, a naturalização e ex-
posição à testagem precoce é de 
sua importância, já que quanto 
mais cedo o diagnóstico for de-
finido, mais chances de sucesso 
será evidenciado. Além claro, da 
conscientização de que excessos e 
combinações equivocadas não con-

tribuem para o bem estar e saúde 
do indivíduo.

Portanto, aos jovens só nos cabe 
orientar que reavaliem o seu estilo 
de vida, para que possam perceber 
a necessidade de mudança. Seu 
bem estar depende muito de sua 
cabeça e de seu estado de espírito, 
resiliência e postura em relação ao 
universo ao redor.

Os cuidados com a saúde são 
essenciais. A AIDS é sexualmen-
te transmissível e viver uma “vida 
loca”, cheia de excessos, fala mais 
do emocional fragilizado desse ser 
humano, de seus gatilhos, faltas e 
vazios do que de qualquer outro 
aspecto da vida.

Muitos são os benefícios gerados a partir 
das convenções e dos encontros realizados 
pelas companhias a seus colaboradores, con-
sultores de venda e parceiros. Trata-se de um 
momento único junto àqueles que desempe-
nham um papel vital no cenário corporativo, 
proporcionando um ambiente favorável para 
o engajamento efetivo, além do compartilha-
mento de resultados e ideias inovadoras.

Tais eventos promovem a integração das 
equipes, fomentam a colaboração e impul-
sionam o alinhamento de metas e estratégias. 
Podemos destacar que dentre os principais 
ganhos dessas iniciativas estão a promoção 
do engajamento e espírito de equipe, o com-
partilhamento de melhores práticas da em-
presa, o estímulo à inovação e criatividade, o 
networking e o desenvolvimento profissional.

No segmento de consórcio não é diferen-
te. Não são raros os eventos corporativos e as 
confraternizações focados no público interno 
e também externo, com o objetivo de trans-
mitir informações valiosas e novidades tanto 
para os profissionais que atuam na área quan-
to para aqueles que pretendem trabalhar com 
a modalidade ou mesmo querem entender 
mais sobre ela.

A interação face a face nesses eventos forta-
lece os laços entre colaboradores, consultores 
de venda e parceiros, criando senso de per-

tencimento e engajamento. A oportunidade 
de se conectar pessoalmente aumenta a con-
fiança, motivação e coesão dos propósitos da 
companhia, refletindo em um ambiente de 
trabalho mais produtivo e feliz. Além disso, 
a diversidade de perspectivas e experiências 
pode gerar soluções criativas para os desafios 
enfrentados pela empresa.

É muito importante dizer ainda que esses 
encontros funcionam como um espaço de 
compartilhamento de resultados, permitindo 
que os participantes aprendam uns com os 
outros. Ao expor sucessos e desafios, a com-
panhia pode extrair insights valiosos para 
aprimorar estratégias e operações e, ainda, 
reforçar metas e objetivos, garantindo que 
todos estejam na mesma página em relação à 
sua missão e visão.

E por último, mas não menos importante, 
cito a questão do networking, uma vez que os 
eventos corporativos oferecem oportunida-
des únicas de contato que podem agregar na 
jornada profissional dos participantes trans-
formar suas carreiras. O investimento nessas 
iniciativas, de fato, gera benefícios duradou-
ros para as empresas, impulsionando o cres-
cimento sustentável em sua área de atuação.

Como eu sempre digo, juntos somos mais 
fortes!
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Seca causa perda em 100% nas lavouras 
de milho, feijão e sorgo em Janaúba

LBV lança campanha com ações 
emergenciais de combate à fome

Amams comemora 46 anos e homenageia 
primeiras-damas e prefeitas do NM

Pirapora avalia avanços na Educação em 
2023 e projeta diretrizes para 2024

No município, 70% das pastagens estão perdidas, morte de 850 bovinos e 80% dos tanques secos
A seca que assola o Norte de 

Minas há meses já impõe sinais de 
prejuízos enormes para os produ-
tores rurais no município de Janaú-
ba, inclusive com perdas de 100% 
na lavoura. Outro fator agravante 
é que maior parte dos mananciais 
estão secos e, diante disso, aumen-
tam as dificuldades para alimentar 
os animais devido à fata de pasta-
gem. O prejuízo supera os R$ 213 
milhões na agricultura e pecuária. 
Esses dados são da Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
de Minas Gerais (Emater-MG).

No relatório agro climatológico 
apresentado nesta quinta-feira, dia 
14 de dezembro, a Emater-MG mos-
tra a perda em 100% nas culturas de 
milho, feijão primeira safra e sorgo 
forrageiro no município de Janaú-
ba. Cultivado em 1 mil hectares e 
com a estimativa de colheita de 
1.500 toneladas, a lavoura de milho 
foi perdida totalmente. O mesmo 
aconteceu com os 200 hectares de 
feijão onde seriam colhidos 300 
toneladas. Com a estimada em pro-
duzir 54 mil toneladas, o plantio de 
1.800 hectares de sorgo forrageiro 
não teve êxito. O prejuízo financei-
ro com a perda nessas três culturas 
ultrapassa os R$ 24 milhões.

Os danos causados pela falta 
de chuva regular também afeta a 
fruticultura em Janaúba, onde a 
produção de banana irrigada tem 
perda de 18%, a de mamão 14%, 
enquanto que as culturas de li-
mão e manga palmer apresentam 
perdas, respectivamente, de 24% 
e 20%. São R$ 31 milhões de pre-
juízos devido a perdas no plantio 
dessas quatro culturas.

De acordo com o levantamen-
to da Emater-MG, no momento 
as pastagens de sequeiro no mu-
nicípio de Janaúba encontram-se 
totalmente degradadas, sem umi-
dade ideal para rebrota o que vem 
comprometendo grandemente 
o suporte forrageiro para os ani-
mais existentes no município. Há 
prejuízo em 70% das pastagens 
formadas e 66% das pastagens 
nativas. Como o período previs-
to para o início das chuvas não 
ocorreu dentro do esperado, os 
agricultores encontram-se apre-
ensivos em relação ao suporte 
forrageiro atual, bem como para 
o próximo ano.

Parte dos produtores que fize-
ram o plantio das culturas e pasta-
gens de sequeiro perderam 100% 
dos plantios, enquanto que os 

De acordo com o Relatório so-
bre o Estado da Segurança Alimen-
tar e Nutrição no Mundo (SOFI), 
publicado em conjunto por cinco 
agências especializadas das Na-
ções Unidas, mais de 70 milhões 
de brasileiros vivem todos os dias 
a insegurança alimentar moderada 

ou grave, ou seja, não têm acesso 
à quantidade de alimentos suficien-
tes para sua devida nutrição. E 20 
milhões dessas pessoas convivem 
com a insegurança alimentar grave: 
acordam todos os dias sem saber se 
terão uma refeição sequer. 

Por isso, a Legião da Boa Vonta-

de (LBV), Entidade beneficente que 
atua nas áreas da Assistência Social 
e da Educação, promove em todo o 
país, inúmeras ações de combate à 
fome voltadas a pessoas e famílias 
em vulnerabilidade social. 

A Instituição lançou uma meta 
de realizar, de setembro a dezem-

bro, um milhão e meio de refeições 
em suas mais de 80 unidades de 
atendimento, além de mobilizar 
doações de alimentos para compor 
as 50 mil cestas de mantimentos a 
serem entregues no Natal a famí-
lias em mais de 200 cidades brasi-
leiras.

A Solidariedade é fundamental 
para a concretização dessas metas 
e, acima de tudo, para garantir o 
alimento à mesa dos que mais pre-
cisam de ajuda. 

Cada cesta é composta de arroz, 
feijão, açúcar, café, leite em pó, 
óleo de soja, farinha de mandioca, 

macarrão, fubá, farinha de milho, 
extrato de tomate, biscoito e sal, 
totalizando mais de 20 quilos. Por 
isso, toda ajuda é muito bem-vinda 
e há várias formas de colaborar: 
pelo site www.lbv.org.br; via pix@
lbv.org.br; ou entregando as doa-
ções em uma de nossas unidades. 

GIRLENO ALENCAR

Em uma prestigiada cerimônia 
realizada no Buffet Duca e Nazaré, 
nesta noite de quinta-feira (14), para 
comemorar os 46 da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams), as primeiras-damas 
e prefeitas do Norte de Minas foram 
homenageadas. A solenidade contou 
com presenças de prefeitos, prefei-
tas, do deputado federal Pinheirinho 
e de autoridades que representaram 
as principais entidades de classes da 
região e o governo de Minas Gerais.

As primeiras-damas e prefeitas 
receberam o diploma “Mulher Muni-
cipalista de Destaque”, homenagem 
concedida pela Amams em reconhe-
cimento aos relevantes serviços pres-
tados aos municípios do Norte de 
Minas.

O presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá idealizador da homenagem, sa-
lientou a importância do evento. “A 
rotina de um prefeito, de uma prefei-
ta é muito intensa e nem tudo ocorre 
como desejamos, especialmente nes-
tes últimos meses em que a arrecada-

ção municipal foi reduzida, situação 
que traz preocupação, e são nesses 
momentos mais difíceis que encon-
tramos na família o apoio que tanto 
necessitamos, o abraço que acalma e 
a certeza que podemos contar com 
alguém que caminha ao nosso lado 
com força e coragem. Essas mulheres 
guerreiras merecem o nosso reconhe-
cimento, são elas que estão lá, firmes, 
que acompanham seus maridos nos 
melhores momentos e nos mais difí-
ceis, que trabalham e lutam em prol 
dos seus municípios bravamente”, 
disse.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora busca garantir, 
cada vez mais, a eficiência, a qua-
lidade e a melhoria contínua dos 
serviços educacionais de Pirapora. 

Sendo assim, além dos investimen-
tos feitos nas unidades, nos profis-
sionais e nos métodos e materiais 
de ensino, a secretaria fundamen-
ta todas as suas ações no plane-

jamento que é traçado para cada 
novo ano.

Para alinhar e avaliar os traba-
lhos desenvolvidos no ano corren-
te e projetar as diretrizes e o Plano 

demais que ainda não fizeram o 
plantio esperando às chuvas pode 
considerar também como perdas. 
O volumoso (silagens e capinei-
ras) armazenado na safra anterior 
já se encontra esgotado levando a 
atividade pecuária ao declínio.

Nesse levantamento da Ema-
ter-MG consta que Janaúba teria 
um rebanho bovino de 92.363 ca-

beças com a mortalidade de 850 
animais em decorrência da seca. 
A produção leiteira também está 
afetada, uma vez que a produção 
anual atingiu 52% do volume en-
tão estimado. Passam dos R$ 156 
milhões os prejuízos causados 
pela seca na pecuária janaubense.

Dois dos três rios no municí-
pio secaram. 100% dos córregos 

estão comprometidos. 80% dos 
500 tanques/barragens pequenas 
estão secos. Ainda no estudo téc-
nico da Emater-MG consta que 
11% dos poços tubulares estão 
secos. Pelo menos 450 poços tu-
bulares no município janaubense 
se encontram em funcionamento. 
O abastecimento de água está na 
fase de racionamento em parte 

das comunidades. No relatório 
agro climatológico da Emater-MG 
consta que choveu em torno de 
40 milímetros em Janaúba entre 
setembro deste ano e as duas 
primeiras semanas de dezembro, 
enquanto que na média histórica 
o índice pluviométrico seriam em 
torno de 300 milímetros nesse pe-
ríodo. (OLIVEIRA JÚNIOR)

de Ação para 2024, a Semed reali-
zou, nos dias 13 e 14 de dezem-
bro, a edição 2023 de sua Imersão 
Pedagógica. Nestes encontros, to-
das as diretorias tiveram a oportu-
nidade de apresentar os projetos, 
programas e atividades implemen-
tadas, conforme o que foi defini-
do na edição de 2022 da imersão. 
Deste modo, foram conhecidos 
por todos os presentes, os resulta-
dos, os indicadores e os frutos co-
lhidos pelas respectivas equipes.

Ao acompanhar de perto as 
apresentações das diretorias, a se-
cretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães demonstrou-se realiza-
da com os resultados obtidos. “A 
nossa Imersão Pedagógica é im-
prescindível para o que queremos 
alcançar, dentro dos objetivos e 
metas traçadas pela gestão do pre-
feito Alex César. Tivemos avanços 
históricos na Rede Municipal de 
Ensino e vamos continuar aprimo-

rando o que temos ofertado, no 
que se refere ao acesso, à seguran-
ça, à estrutura, qualidade de ensi-
no e serviços da Semed, no aten-
dimento das milhares de famílias”.

Formaturas 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), realizou as 
formaturas de centenas de alunos 
da Rede Municipal de Ensino que 
concluíram o 2º Período em 2023. 
A dedicação e o capricho dos pro-
fissionais da secretaria, na prepa-
ração dos eventos e dos alunos, 
surpreenderam e encantaram a 
comunidade escolar.

Com várias temáticas e muita 
criatividade nas apresentações cul-
turais dos formandos, as escolas e 
Cemeis transformaram as forma-
turas em um momento de muito 
amor e orgulho pelos resultados 

alcançados no ano, que se tornará 
único na lembrança das crianças 
e suas famílias. De acordo com a 
Semed, foi preparado um crono-
grama, através do planejamento 
com as diretorias das unidades, 
que possibilitou a grande adesão 
das famílias e o acompanhamento 
de perto da equipe diretiva da se-
cretaria.

“Ficamos muito felizes e encan-
tadas com os trabalhos desenvolvi-
dos pelas profissionais das unida-
des, que superaram as expectativas 
das formaturas de 2023. Neste 
ano, além de parabenizarmos os 
alunos por concluírem mais uma 
etapa de suas jornadas, queremos 
agradecer e valorizar todas as equi-
pes que fizeram dessas formaturas 
uma importante memória afetiva 
para todas as famílias que acompa-
nharam o fechamento desse ciclo”. 
Destacou a secretária de Educação 
Jacqueline Guimarães. (GA)
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Seca ‘Nem Nem’ deixa rastro de 
prejuízos e omissão do governo

Câmara dos Deputados discute a seca no Norte de 
Minas

Comitiva discute com governo de MG portaria do 
Igam e ações de convivência com a seca
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Efeitos da seca já gera inúmeros prejuízos

GIRLANO ALENCAR

O Norte de Minas esta atraves-
sando a pior deca de todos tem-
pos, pois pensar chegar em 17 de 
dezembro sem chuvas, seria inacre-
ditável. Ela vem sendo denominada 
jocosamente de ‘seca nem nem’, 

por causa da falta de chuvas e da 
omissa dos governos estadual e fe-
deral, bem como o silêncio da ban-
cada do Norte de Minas. São várias 
famílias passando fome e sem água 
para consumo humano. Nesta se-
mana, os católicos de Bocaiuva bus-
caram a ajuda divina, com orações 

Uma comitiva formada por re-
presentantes da classe política, 
empresarial e da classe rural irá se 
reunir com a secretária de estado de 
Meio Ambiente, Marília Carvalho de 
Melo, nesta terça-feira (19), às 15h, 
na Cidade Administrativa, na região 
Metropolitana de Belo Horizonte, 
para discutir a Portaria 33 do IGAM, 
que restringe a perfuração de poço 
artesiano e a renovação de outorgas, 
bem como investimentos para cons-
trução de barragens para minimizar 
a dependência da retirada de água 
do lençol freático.

A comitiva encabeçada pelo de-
putado estadual Gil Pereira é for-
mada pelo presidente da Câmara 
Municipal de Montes Claros, verea-
dor Junior Martins; a presidente da 
comissão permanente de Agricultura 
da Câmara, vereadora Graça da Casa 
do Motor; o vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães; secretário municipal de 
Agricultura,  Osmani Barbosa Neto; 
o professor e pesquisador, Flávio 
Gonçalves; presidente da Socieda-
de Rural, José Moacyr Guimarães; 
vice-presidente do Sindicato Rural, 
Alexandre Viana e; representando as 
empresas  do segmento de perfura-
ção de poços, Zenaide Bertazzo.

Para a presidente da Comissão 
Permanente de Agricultura, vereado-
ra Graça da Casa do Motor (União), 
o desenvolvimento de ações do go-
verno é urgente, pois os efeitos da 
seca   são ainda mais severos no Nor-
te de Minas, região historicamente 
castigada pelas longas estiagens. 
“Nas últimas décadas, os moradores 
das comunidades rurais viram a crise 
hídrica se agravar com a redução das 
chuvas, estiagem e elevação da tem-
peratura”, destacou a parlamentar.

A comitiva leva na bagagem in-
formações, declarações e sugestões 
colhidas durante o Fórum das Águas 
do Norte de Minas Gerais, realizado 
em outubro deste ano pela Socieda-
de Rural, em parceria com o Comitê 
da Bacia do Verde Grande e o Sin-
dicato dos Produtores e também na 
audiência pública realizada na Câma-
ra Municipal, no mesmo mês, onde 
foi debatido o impacto da seca na 
produção rural, a sobrevivência das 

comunidades em virtude da depen-
dência de retirada de água do sub-
solo após a publicação da Portaria n° 
33, de 21 de julho de 2023, do Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas 
(IGAM), que burocratiza a perfura-
ção e renovação das outorgas de po-
ços artesianos. “Por meio dessa nova 
portaria, os processos de solicitação 
de outorga para o uso de água a par-
tir de poços tubulares profundos, 
na área delimitada, ficam restritos. 
Sabemos da preocupação ambiental, 
mas precisamos de água para sobre-
vivência humana, para o agronegó-
cio, animais e outros. É necessário 
buscarmos uma solução concreta 
junto ao IGAM e ao Governo para 
resolvermos isto”, disse a presidente 
da Comissão Permanente de Agri-
cultura da Câmara Municipal, que 
enfatizou a importância do recurso 
hídrico e a preocupação ambiental, 
solicitou a retirada da portaria e um 
estudo mais viável que não prejudi-
que as comunidades rurais. 

O presidente do Comitê da Bacia 
do Verde Grande, Flávio Oliveira, 
apresentou sugestões de uso, pre-
servação e conservação da água, 
ao propor soluções para garantir 
um acesso seguro e sustentável a 
este recurso. “Nós temos mais de 
14 propostas, muitas ideias que po-
dem ser viáveis, o que falta é ação. 
Precisamos cobrar das autoridades 
para que estas ideias possam sair do 
papel”, conclui. Uma das sugestões 
de Oliveira é uma ação em nível de 
propriedade rural, com incentivo à 
produção de barragens, barraginhas, 
curvas de nível, recuperação de ma-
tas ciliares e de topo.

O secretário municipal de Agri-
cultura de Montes Claros, Osmani 
Barbosa Neto, comentou sobre o 
momento complicado para o Nor-
te de Minas com a questão da falta 
água. “Temos mais de 200 poços 
na nossa região que podem ser 
fechados em comunidades que de-
pendem desta água para sobrevier, 
produzir e consumir. Esta portaria 
complica ainda mais e prejudica as 
comunidades rurais. Precisamos de 
uma solução urgente para resolver 
este problema da melhor maneira”.

A Comissão de Legislação Parti-
cipativa da Câmara dos Deputados 
marcou audiência para discutir a seca 
do Norte de Minas, na quarta-feira 
(20), em Brasília, a pedido do depu-
tado Zé Silva, com representantes dos 
ministérios da Integração e do Desen-
volvimento Regional (MIDR); da Agri-
cultura, Pecuária e do Abastecimento 
(MAPA); com o presidente da Associa-
ção dos Moradores e Pequenos Pro-
dutores de Buriti Seco - Montes 
Claros, José Romildo Fonseca; o me-
teorologista do Climatempo, Ruibran 

dos Reis; o gerente regional da Ema-
ter em Montes Claros, José Arcanjo 
Marques Pereira; o presidente da So-
ciedade Rural de Montes Claros, José 
Henrique Veloso; o superintendente 
Regional do Banco do Nordeste em 
Montes Claros, Wesley Maciel e; os 
prefeitos de Capitão Enéas, Reinaldo 
Landulfo; de Guaraciama, José Maria 
e; de Lagoa dos Patos, Vandinho.

Na justificativa, Zé Silva salienta 
que “Há 11 meses o Norte do Estado 
de Minas Gerais sofre com a seca pro-
longada. Diferentemente dos outros 

anos, a estiagem que teve início em 
janeiro adentra o mês de dezembro, 
o que significa agravamento da crise 
hídrica, prejuízos recorrentes para 
os produtores rurais que, a cada dia, 
perdem ainda mais as esperanças 
em estancar os prejuízos e recuperar 
perdas anteriores. A agropecuária da 
região está carente de socorro ime-
diato e urgente do poder público. 
Ondas de calor intensas são retrata-
das em todas as regiões, entretanto, 
é no norte de Minas que o gado está 
morrendo de fome e de sede, rios, 

córregos e lagos secos, além das famí-
lias desabastecidas, dependendo de 
caminhões-pipa”.

Aponta ainda que a Empresa de 
Assistência Técnica e Assistência e Ex-
tensão Rural de Minas Gerais (Ema-
ter-MG) divulgou relatório Agriclima-
tológico e apontou que os prejuízos 
na safra agrícola no Norte de Minas 
somaram R$ 1,823 bilhão, segundo 
relatório “o quadro é de desespero. 
Faltam água e pasto, e os agriculto-
res familiares estão descapitalizados 
para manter e alimentar o gado e até 

os pequenos animais, como porcos e 
galinhas”, comentou.

De acordo com a Climatempo, o 
fenômeno El Nino - responsável pela 
estiagem prolongada e aquecimento 
global- o Norte de Minas, os Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri terão preci-
pitações abaixo da média histórica 
nos próximos meses. Ainda de acor-
do com o relatório da Emater-MG, 
os efeitos da seca na safra agrícola 
2022/2023” somam prejuízos de R$ 
770,5 milhões em decorrência da re-
dução na produção de carne, leite e 

derivados.”
Esclarece que “as perdas financei-

ras com a destruição das pastagens 
pelo sol causticante alcançam R$ 
692,2 milhões, enquanto o aniqui-
lamento dos plantios de sequeiro 
de grãos – especialmente de milho, 
feijão e sorgo – nas mesmas circuns-
tâncias resultou em R$ 361 milhões 
de prejuízos, com uma redução 
de 52,1% na produção. O relatório 
abrange 89 municípios da região 
norte, numa extensão de 128,48 mil 
quilômetros quadrados”.

no cruzeiro, pedindo chuvas. O 
Jornal GAZETA pediu esclarecimen-
tos ao Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR) 
que respondeu: “no que se refere à 
Operação Carro-Pipa (OCP), em se-
tembro de 2021, o Estado assumiu 
a entrega de água potável nas áre-
as rurais. Historicamente, a Pasta 
atendeu 51 municípios mineiros na 
OCP em 2015, mas atualmente não 
é mais responsável pela Operação”. 
O GAZETA pediu esclarecimentos 
ao Estado, e o silêncio foi total.

Na semana, a Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil realizou 
uma capacitação em Montes Cla-
ros e ouviu os clamores dos coor-
denadores municipais de que falta 
ação para socorrer os flagelados e 
recebeu uma resposta lacônica que 
“depende da ajuda federal”. Dos 
municípios do Norte de Minas, 70 
decretaram situação de emergência 
reconhecidos pelo governo federal 
e se não começar o período chuvo-

so, pretendem decretar ‘calamida-
de pública’. O jornal cobrou posi-
ção dos deputados Oscar Teixeira 
(PP), que informou que levantou 
o assunto, em discurso na Assem-
bleia Legislativa, mas sem retorno. 
Ricardo Campos (PT) criticou o 
desinteresse do Governado de Mi-
nas Gerais. O deputado Gil Pereira 
(PSD) anunciou que levou uma co-
missão de vereadores para discutir 
o assunto no Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (IGAM). O depu-
tado Paulo Guedes garantiu que o 
Governo federal socorrerá os nor-
te-mineiros, mas não quis antecipar 
a data. “Estamos vivendo o efeito da 
era Nem Nem. Não temos chuvas e 
nem ajuda”, ironiza o produtor Pe-
dro Paulo, de Bocaiuva.

Socorro da região Amazônica e 
flagelo no Norte de Minas

O curioso é que enquanto o 
Norte de Minas sofre com a omis-

são do Governo, o mesmo não se 
pode dizer para a região Amazôni-
ca. O Congresso Nacional analisa 
a Medida Provisória 1194/23, que 
abre crédito extraordinário no Or-
çamento de 2023 para a compra 
e distribuição de alimentos na re-
gião Norte em municípios afetados 
pela estiagem. A execução será do 
Ministério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Com-
bate à Fome. O governo explica 
que o principal problema identifi-
cado é “a impossibilidade de na-
vegação nos igarapés e pequenos 
rios utilizados pelas comunidades 
mais afastadas, sobretudo povos 
e comunidades tradicionais, que 
hoje já se encontram totalmente 
isoladas”.

Além disso, o trânsito pelos 
rios maiores também está com-
prometida porque eles neces-
sitam de um nível mais alto de 
água para a navegação. Vinte e 
dois municípios do Acre e 62 do 

Amazonas estão em situação de 
emergência declarada. Diversos 
municípios do Pará também já 
começaram os trâmites para ter a 
emergência reconhecida pela De-
fesa Civil. Do total dos recursos 
liberados, a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) deve 
destinar R$ 40 milhões a projetos 
com mais de 40% de fornecedores 
pertencentes a povos e comuni-
dades tradicionais, com potencial 
de garantir alimentos para suas 
comunidades e as vizinhas.

Os governos estaduais vêm 
enfrentado dificuldades para dis-
tribuir cestas básicas a partir das ca-
pitais. Esse dinheiro deve garantir 
trabalho para mais de 6.500 produ-
tores que poderão fornecer 25 mil 
toneladas de alimentos, segundo o 
governo. A medida provisória será 
analisada pela Comissão Mista de 
Orçamento e, em seguida, pelos 
Plenários da Câmara e do Senado 
até o dia 22 de fevereiro.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

JUSTIÇA CONDENA CÂMARA A REPETIR VOTAÇÃO DE PROJETO

Em decisão liminar, a juíza Daniele Viana da Silva Vieira Lopes deter-
minou que a Câmara Municipal de Cajuri realize nova deliberação sobre o 
projeto de Lei Orçamentária Anual, observando os trâmites regimentais e 
a exigência de quórum simples. O projeto de lei que estima a receita e fixa 
as despesas do Município de Cajuri para 2024 foi rejeitado por duas vezes 
pelo plenário da Câmara. Alguns vereadores da oposição votaram contra 
e outros se abstiveram de votar, impossibilitando a aprovação. O processo 
foi movido pela Prefeitura de Cajuri, que alega que a rejeição ocorreu de 
forma imotivada e indevida. (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/regiao/noticias/justica-condena-ca-
mara-de-cajuri-a-repetir-votacao-sobre-orcamento-2024

 

ALTO-FORNO 1 DA USIMINAS É PARALISADO

A Usiminas informou à imprensa que o alto-forno 1 (AF-1) da planta 
de Ipatinga foi paralisado. O equipamento, com capacidade para cerca de 
600 mil toneladas de ferro gusa por ano, terá a operação suspensa como 
uma resposta da empresa ao índice crescente de aço importado que vem 
entrando no Brasil ao longo de 2023. Esse produto vem principalmente da 
China, de forma subsidiada, e chega ao país com preços artificialmente bai-
xos, até mesmo abaixo do custo de produção. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0112136-altoforno-1-da-usi-
minas-e-paralisado-nesta-sextafeira

 

LANÇADA REDE 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente o 
lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao vice-prefeito e Secretário 
Municipal de Esporte. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de 
Operações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de cobre 
utilizados atualmente. Em virtude da viagem a Brasília para participar da 
cerimônia de entrega do Prêmio Band Cidades Excelentes, o prefeito Elias 
Diniz não participou da reunião. ( Jornal Diário – Pará de Minas)

https://www.jdiario.com.br/lancamento-da-rede-5g-em-para-de-mi-
nas/

 

DISTRIBUIÇÃO DE BRINQUEDOS EM PATOS

Com o objetivo de proporcionar ainda mais alegria ao Natal das crian-
ças, empregados da Companhia de Saneamento de Minas Gerais (Copasa) 
entregaram, na quinta-feira, 14, vários brinquedos aos estudantes do se-
gundo período da Escola Municipal Professor Aristides Memória (CAIC), 
em Patos de Minas. A ação, que ocorre anualmente, é uma iniciativa dos 
próprios colaboradores. No dia 29 de novembro, a equipe de desenvolvi-
mento sustentável da Companhia esteve na instituição de ensino e adotou 
as cartinhas que os alunos escreveram para o Papai Noel. (Folha Patense 
– Patos de Minas)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/empregados-da-copasa-
-distribuem-brinquedos-a-estudantes-de-patos-de-minas/

 
SEMUSA ALERTA PARA GOLPE POR LIGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Saúde (Semusa) de Divinópolis alerta a po-
pulação sobre possíveis golpes realizados por meio de ligações telefônicas. 
O aviso vem após relatos de cidadãos que receberam chamadas questio-
nando seus status de vacinação contra a covid-19. Segundo informações, 
os golpistas solicitam que a vítima pressione o número 2 no teclado duran-
te a ligação, alegando ser parte de um procedimento oficial da secretaria. 
No entanto, ao fazer isso, o acesso ao celular estaria sendo bloqueado, 
permitindo a obtenção indevida de dados pessoais. ( Jornal Agora – Di-
vinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/semusa-alerta-sobre-golpe-por-ligacao-
-telefonica/

AEROPORTO RECEBE ESTAÇÃO METEOROLÓGICA

O Aeroporto Regional de Pouso Alegre recebeu a instalação de uma 
nova estação meteorológica que já se encontra em funcionamento, pro-
movendo maior segurança para os voos e melhores condições de ope-
ração para as aeronaves que trafegam pela cidade, proporcionando um 
ambiente seguro para os pilotos, visto que a estação possui alta tecnologia. 
Diante disso, a Prefeitura segue avançando no processo de reestruturação 
e desenvolvimento do Aeroportuário do município, ao concluir esta insta-
lação que visa aperfeiçoar a captação de informações valiosas referentes à 
temperatura, pressão e vento, coletando, processando e registrando dados 
meteorológicos. Essas informações ampliam a segurança nos processos de 
pousos e decolagens. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/12/14/aeroporto-municipal-
-recebe-nova-estacao-meteorologica/

 
GRUTA PROMOVE EVENTO SOLIDÁRIO

Neste domingo, 17, das 10h às 17h, a Gruta Rei do Mato realiza seu 
“Natal Solidário”, com uma vasta programação para toda a família. O 
evento acontecerá no estacionamento da Gruta Rei do Mato, na Rodovia 
BR-040, Km 472, s/n, bairro Universitário, em Sete Lagoas. O encontro 
de confraternização vai contar com cardápio dos tradicionais food trucks 
da cidade, chopp e uma ação benemérita com recolhimento de 1kg de 
alimento não perecível (arroz, feijão, açúcar, café, leite e óleo) para serem 
doados à Sociedade São Vicente de Paulo (SSVP). O evento terá ainda par-
quinho infantil para crianças de até 12 anos, exposição de carros antigos, 
visitação à gruta e música ao vivo. ( Jornal Sete Dias – Sete Lagoas )

http://www.setedias.com.br/noticia/agenda-cultural/69/gruta-rei-do-
-mato-promove-evento-solidario-no-proximo-domingo-(1712)/30750
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A votação na Câmara Municipal será por maioria simples, ou 
seja, a maioria dos vereadores presentes na votação

Os drones, conforme projeto enviado ao Parlamento municipal, podem ser utilizado em outras situações 

Montes Claros usará drones 
para combater Aedes aegypti

Clínica Solidária recebe verba para 
fornecer medicamentos gratuitos

Empresa receberá R$ 998 mil para 
varrer mecânica das ruas de Moc

Prefeitura inaugura novas atrações 
do Espaço Sagarana

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros passará a usar dro-
nes para identificar possíveis criadou-
ros do mosquito Aedes aegypti, em lo-
cais onde não seja permitida qualquer 
visualização aos agentes de controle, 
como em terrenos com frente mura-
da; imóveis abandonados ou sem mo-

radores e sob a recusa do proprietário 
do imóvel. 

O projeto foi encaminhado a Câ-
mara Municipal pelo prefeito Hum-
berto souto onde fica autorizado o 
uso de Veículo Aéreo Não Tripulado 
(VANT) nas ações de combate às ar-
boviroses, tendo em vista que Montes 
Claros lidera a quantidade de casos de 

febre chikungunya em Minas Gerais.
No caso, após a localização dos 

criadouros do mosquito pelos dro-
nes, o proprietário do imóvel será 
identificado e intimado a realizar as 
adequações necessárias para que o 
risco de reprodução do mosquito seja 
eliminado. Os drones serão usados 
também no mapeamento e combate 

A Clínica Solidária Nossa Senho-
ra Rosa Mística, vinculada a Igreja da 
Rosa Mística recebe verba de R$ 74 
mil para fornecer medicamentos gra-
tuitos à população carente de Montes 
Claros, conforme projeto de lei en-
viado à Câmara Municipal e que será 
apreciado na reunião desta terça-feira 
(19), a última do ano.

O argumento é que a clínica é uma 
entidade assistencial, sem fins lucrati-
vos, que presta relevantes serviços à 
comunidade local, com objetivo de 
apoiar o funcionamento da farmácia 
da instituição, que distribui, gratuita-
mente, medicamentos para a popu-
lação carente. A parceria objeto do 
presente Projeto de Lei enquadra na 
hipótese de dispensa do chamamento 

público, visto que trata-se de ativida-
de voltada para a assistência social 
executada por entidade de reconheci-
dos serviços prestados no Município.

Fica o Poder Executivo municipal, 
através da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, autorizado 
a celebrar parceria com a Clínica So-
lidária Nossa Senhora Rosa Mística e 
repassar a esta recursos financeiros 
no valor de R$ 74 mil para apoio ao 
funcionamento da farmácia da insti-
tuição, que distribui, gratuitamente, 
medicamentos para a população ca-
rente. O repasse será feito em 12 par-
celas iguais e sucessivas, a primeira no 
mês de dezembro de 2023. 

O projeto de lei destaca que até a 
transferência da última parcela pelo 

Município, fica autorizado que os re-
passes da presente Lei ocorram nos 
orçamentos dos exercícios posterio-
res, na respectiva dotação orçamentá-
ria. A Clínica Solidária Nossa Senhora 
Rosa Mística deverá apresentar plano 
de trabalho e, após a utilização das 
verbas, a prestação de contas da 
aplicação dos recursos orçamentá-
rios cedidos pelo Município.

A Clínica, que funciona no bair-
ro Jardim São Luiz, conta atualmen-
te com mais de 400 voluntários, 
dentre eles médicos e agentes de 
saúde, fazendo em torno de 350 a 
400 atendimentos por mês, em to-
das as especialidades médicas. 

De acordo com a vice-presidente 
da associação e diretora da clínica, 

A Tecnopav receberá R$ 
998.062,50 para varrer mecâni-
ca das ruas de Montes Claros por 
um ano. A empresa, especializada 
em asfaltamento de ruas, assinou 
o quarto termo de aditamento 
com validade até 20 de janeiro de 
2025. O Processo: 694/2021 – Mo-

dalidade de Pregão Eletrônico nº 
395/2021 tem como objeto a con-
tratação de sociedade empresária 
ou unipessoal especializada na 
prestação de serviços de varrição 
das vias urbanas, com utilização de 
máquina varredeira mecanizada, 
com condutor/ operador e forne-

cimento de combustível e lubrifi-
cantes, manutenção preventiva e 
corretiva, mecânica e reparos em 
geral, horímetro e hodômetro, me-
didor de combustível e rastreador 
para atender a demanda da secreta-
ria de serviços urbanos. 

Renovam-se ao valor previsto 

na cláusula oitava do contrato ori-
ginal não se incidindo quaisquer 
reajustes. O valor global da presta-
ção de serviço será mantido em R$ 
998.062,50, conforme valor já alte-
rado através terceiro termo de adi-
tamento. Fundamento: Lei nº. 8.666 
de 21.06.93 e suas alterações. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), entregou 
à população os novos atrativos 
do Espaço Sagarana, localizado 
no bairro Ibituruna. A solenidade 
contou com a presença do vice-
-prefeito Guilherme Guimarães, 
vereadores, autoridades civis e 
militares, bem como lideranças 
comunitárias e ambientalistas.

O logradouro público possui 
35 mil metros quadrados. As obras 
e os adereços refletem elementos 
da tradição de Montes Claros e 

também da modernidade. São 
eles: “carroção de boi”, a “Fazen-
da Menino do Dedo Verde” (em 
homenagem ao saudoso Paulo Ri-
beiro, falecido em 2021), a “Ponte 
Felipe Gabrich” (homenagem a 
um dos mais famosos jornalistas 
de Montes Claros, também já fa-
lecido), bancos e mesas rústicos.

Um belo cavalo feito de corren-
tes de motocicleta, obra de autoria 
do artista Gu Ferreira, também foi 
instalado no interior do espaço. 
No local podem ser contempladas 
ainda obras dos artistas plásticos 
Roberto Marques e Felicidade Tu-

pinambá.
A criançada se esbalda no play-

ground de madeira. O local fica 
quase sempre lotado, principal-
mente nos períodos de férias es-
colares, e é utilizado, ainda, por 
instituições de ensino infantil, 
para lazer e descontração da me-
ninada.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destacou que o Sagarana é 
um dos espaços públicos mais be-
los de Montes Claros. Frisou que a 
Administração está transformando 
o município na “Cidade dos Par-
ques” e que esta iniciativa torna o 

ar mais puro, melhorando a quali-
dade de vida da população.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, lembrou a 
história do Sagarana e frisou que 
muitas das árvores que estão no 
local foram plantadas por ele e 
por outros ambientalistas. “Aqui 
têm adultos que, quando crianças, 
contribuíram para a arborização 
do espaço, para que hoje possa-
mos contemplar e usufruir do que 
o Sagarana tem de melhor: este 
bosque maravilhoso”, concluiu. 
(PEDRO NETO)

Patrícia Soares Gomes, o projeto 
atende pessoas de baixa renda de 
Montes Claros e de cidades vizinhas, 
oferecendo algumas consultas gra-
tuitas e outras a preços simbólicos. 
O local oferece também a distribui-
ção gratuita de medicamentos que 
são doados por alguns parceiros e 
até mesmo pelos médicos. Tudo re-
gulamentado pela Vigilância Sanitá-
ria e Conselho Regional de Medicina.

Os atendimentos são realizados 
atualmente em salas da catequese 
da igreja e são destinados às famílias 
que tem renda per capta de meio 
salário mínimo. É preciso levar o 
cartão do SUS, comprovante de en-
dereço e renda. Ela ainda destaca a 
importância do projeto para a po-
pulação, quanto para quem trabalha 
com o voluntariado. “Nossa cidade 
é bem carente, nossa saúde está em 
uma situação precária e com esse tra-
balho de voluntários conseguimos 
dar dignidade a muitos necessitados. 
Além disso, é de grande relevância 
fazer o bem, nos tornamos pessoas 
melhores quando deixamos flores 
por onde passamos”, comenta Patrí-
cia Soares.

Para que tem o interesse de aju-
dar no projeto, pode doar cestas bá-
sicas e roupas em bom estado de uso 
para compor o acervo de um bazar 
que a entidade desenvolve toda últi-
ma quarta-feira do mês. (GA)

ao desmatamento, nas ações de fiscali-
zação ambiental e de poder de polícia, 
bem como nas ações de atualização de 
cadastro construtivo, para regulamen-
tação de cobrança de Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) e Imposto 
sobre a Transmissão de Bens Imóveis 
(ITBI).

O município poderá utilizar os dro-
nes, em outras ações visando o inte-
resse administrativo, a serem definidas 
por regulamentação, mediante Decre-
to.  Fica o Poder Executivo municipal, 
através de seus órgãos competentes, 
encarregado de conseguir as autori-
zações para o uso dos equipamentos 
junto aos órgãos Estaduais e Federais, 
tais como a Agência Nacional de Avia-
ção Civil (ANAC). 

Na sua mensagem à Câmara Mu-
nicipal, o prefeito Humberto Souto 
salienta que a utilização dos Veículos 
Aéreos Não Tripulados (VANT) tem-
-se mostrado promissora no combate 
das arboviroses, uma vez que, com 
aparelho é possível realizar o mapea-
mento de áreas de difícil acesso e que 
possuem foco das doenças, além de 
possibilitar a intervenção com aplica-
ção da larvicida biológico, conforme 
diretrizes do Ministério da Saúde.
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Justiça determina que município pague 
medicamento com recursos do SUS

Municípios do NM assumem a gestão plena 
de prestadores de serviços de saúde

GIRLENO ALENCAR

O Município de Montes Claros 
pagou R$ 31.071,60 a Hospinova 
Distribuidora de Produtos Hospi-

talares com recursos do Sistema 
Único de Saúde (SUS) pela com-
pra do medicamento Pirfenidona 
267mg cumprindo determinação 
do juiz federal Paulo Máximo de 

Castro Cabacinha, da 2ª vara fe-
deral de Montes Claros. O pro-
cesso de compra foi publicado no 
diário oficial de sábado (16), des-
cumprindo a ordem judicial pro-

Entre março e junho de 2024, 
todos os municípios do estado vão 
assumir a gestão plena dos seus 
prestadores de serviços de saúde 
de média e alta complexidade. 
No Norte de Minas, a iniciativa da 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) entrará em 
vigor em abril e envolverá 38 mu-
nicípios que integram as áreas de 
atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros e da Gerência Regional de 
Saúde (GRS) de Januária. A decisão 
foi tomada pela Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único 
de Saúde (CIB-SUS), durante reu-
nião realizada dia 6 de dezembro, 
em Belo Horizonte, e publicação 
das resoluções 4.496 e 4.498. 

O coordenador de regulação da 
SRS Montes Claros, Cleiton Fran-
cis Carnielle, explica que “com a 
Declaração de Comando Único, 
os municípios vão assumir as res-
ponsabilidades relativas à seleção, 
cadastramento, contratação, regu-
lação, controle, avaliação e paga-
mento dos prestadores, utilizando 
os recursos financeiros de média e 
alta complexidade dentro do seu 
território. Para assumir a gestão 

plena, caberá aos municípios dar 
ciência aos conselhos municipais 
de saúde; adequar seus dispositi-
vos legais, considerando as altera-
ções orçamentárias e financeiras, 
além de observar as responsabili-
dades sanitárias”.

Os municípios também deverão 
providenciar a cessão dos valores 
correspondentes a parte do crédi-
to dos recursos da assistência para 
pagamento da contribuição insti-
tucional das Secretarias Municipais 
de Saúde ao Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais de Saúde 
(Conasems).

À SES-MG caberá operacionali-
zar a alteração da gestão de estabe-
lecimentos prestadores de serviços 
de saúde de média e alta comple-
xidade e, em parceria com o Con-
selho de Secretarias Municipais de 
Saúde de Minas Gerais (Cosems), 
ofertar treinamento, capacitação 
e suporte técnico aos municípios 
para a gestão de recursos da assis-
tência.

Entre outros temas, a capacita-
ção dos gestores municipais abor-
da os processos de trabalho rela-
cionados às áreas de regulação; 
Programação Pactuada e Integrada 

(PPI); formalização de contratos; 
faturamento do Sistema de In-
formações Ambulatoriais (SIA) e 
Sistema de Informação Hospitalar 
(SIH); Cadastro Nacional de Esta-
belecimentos de Saúde (CNES); 
encaminhamento de usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
para tratamento fora do domicílio; 
controle, avaliação, monitoramen-
to e auditoria do componente mu-
nicipal.

De acordo com as resoluções 
da CIB-SUS, a partir de abril, vinte 
e oito municípios da área de atua-
ção da SRS Montes Claros que vão 
assumir a gestão plena dos presta-
dores de serviço são: Botumirim; 
Capitão Enéas; Catuti; Claro dos 
Poções; Cristália; Curral de Den-
tro; Francisco Dumont; Fruta de 
Leite; Glaucilândia; Guaraciama; 
Itacambira; Jequitaí; Joaquim Felí-
cio; Josenópolis; Juramento; Lagoa 
dos Patos; Matias Cardoso; Monte-
zuma; Ninheira; Nova Porteirinha; 
Novorizonte; Olhos D´Água; Pa-
dre Carvalho; Riacho dos Macha-
dos e Santa Cruz de Salinas; Serra-
nópolis de Minas; Vargem Grande 
do Rio Pardo e Verdelândia.

Na área de jurisdição da GRS 
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Saúde

latada em 19 de setembro, que ti-
nha determinado 15 dias de prazo 
e caso ocorresse o descumprimen-
to, que ocorresse o sequestro do 
valor no aporte de R$ 28.258,68, 
suficiente para dois meses de tra-
tamento das contas do SUS.

O juiz acatou pedido de M.L.S 
que pediu a concessão de tutela 
provisória de urgência objetivan-
do, em síntese, que seja a União e 
os demais entes obrigados a forne-
cerem o medicamento pirfenidona 
267 mg, conforme prescrição mé-
dica. Alega que foi diagnosticada 
com fibrose pulmonar idiopática 
e que encontra-se “sem resposta 
clínica adequada mediante as te-
rapias estabelecidas com perda 
progressiva da função pulmonar”. 
Pontua que o medicamento postu-
lado, embora registrado na Anvisa, 
é de alto custo e não é fornecido 
pelo SUS e que a ausência do me-
dicamento poderá acarretar grave 
comprometimento do seu bem-es-
tar e risco de morte, motivo pelo 
qual o seu uso é imprescindível e 

urgente.
Conclui, asseverando que não 

resta outra alternativa senão acio-
nar a Justiça, para fazer valer seu 
direito ao medicamento postula-
do.  Solicitado parecer do NATJUS, 
este posicionou-se desfavoravel-
mente ao fornecimento do fárma-
co. O juiz salienta que a concessão 
de tutela provisória de urgência é 
medida excepcional diante de ele-
mentos que evidenciem a probabi-
lidade do direito invocado e peri-
go de dano ou o risco ao resultado 
útil do processo. Após análise dos 
autos, entendo que tais requisitos 
existem.

No caso a despeito do parecer 
desfavorável do NatJus, entendo 
que deve prevalecer a conclusão 
da perícia médica oficial, que é 
equidistante às partes, da confian-
ça do juízo e lastreou-se na do-
cumentação médica apresentada 
pela parte autora e no seu exame 
clínico, que, a meu ver, é de suma 
importância para chegar-se a um 
disgnóstico/tratamento adequa-

do. O NatJus, conquanto tenha se 
manifestado desfavoravelmente, 
consignou que “estudos recentes 
revelaram dois medicamentos ca-
pazes de retardar a progressão da 
doença, por sua ação antifibrótica: 
Nintedanibe e Pirfenidona”.

Não há dúvida, pois, quanto 
à existência de evidências cientí-
ficas a indicarem o uso do medi-
camento para a doença que possi-
velmente acomete a parte autora. 
Embora o NatJus pontue que os 
exames referidos no relatório mé-
dico possam indicar uma doença 
pulmonar intersticial com fibrose 
e não uma Fibrose pulmonar idio-
pática (FIP), também não se pode 
descartar o diagnóstico da FIP. O 
perito judicial afirmou que a au-
tora é portadora de fibrose pul-
monar idiopática e que não existe 
tratamento/medicamento disponi-
bilizado no âmbito do SUS para a 
doença apresentada ou alternativa 
terapêutica prevista nos protoco-
los clínicos e diretrizes terapêuti-
cas (PCDT).

Januária outros dez municípios 
vão se tornar plenos na gestão dos 
prestadores de serviços de saúde: 
Campo Azul; Ibiracatu; Icaraí de 
Minas; Luislândia; Miravânia; Pa-
tis; Pedras de Maria da Cruz; Pin-
tópolis; São Romão e São João das 
Missões. 

Como, a partir de abril de 2024, 

todos os municípios passarão a ter 
gestão plena dos prestadores de 
serviços de média e alta complexi-
dade, o coordenador de regulação 
da Superintendência Regional de 
Saúde. Cleiton Carnielle, entende 
que “a iniciativa constitui um mar-
co histórico para o Sistema Único 
de Saúde (SUS), passando Minas 

Gerais a ser o primeiro estado do 
país a ter 100% dos seus municí-
pios plenos na gestão municipal de 
saúde. A descentralização da gestão 
contribui para o fortalecimento do 
SUS, que tem gestão tripartite en-
volvendo a União, estados e mu-
nicípios”, pontua o coordenador. 
(PEDRO RICARDO)
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Montes Claros reduz contrato de 
internet para alunos do município

Brasil contará com mais 100 campi de 
institutos federais

Instituto Myrmex forma alunos em educação 
personalizada
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A Prefeitura de Montes Claros reduziu o con-
trato de internet para os alunos da rede muni-
cipal de ensino, que antes era de 21 mil alunos 
e agora passou para 16 mil alunos. Ela aderiu 
a ata de preços de Fortaleza (CE).  Através do 
processo 0716/2021 na modalidade de Inexi-
gibilidade de licitação 163/2021, com o objeto 
de aquisição de Sim Cards 3g/4g com pacote de 
dados de no mínimo 20GB, para uso em tablets, 
para suprir a necessidade de ensino e de apren-
dizagem de alunos e professores da rede Mu-
nicipal de ensino de Montes Claros, através da 
adesão à ata de registro de preços nº. 101/2021 
processo nº. P348409/2020 pregão eletrônico 
nº 006/2021 da prefeitura de Fortaleza/CE. Con-
trato: P0268/ 23-01 foi contratada a Claro.

O segundo Termo de Aditamento tem con-
trato original por 12 meses com validade até 14 
de dezembro de 2024. Renovam-se os valores 
previstos na cláusula terceira do contrato origi-
nal, considerando que o contrato inicialmente 
abarcava 21 mil linhas, que serão reduzidas para 
16 mil linhas de acordo com ajustes entre a Se-
cretaria Municipal de Educação e a contratada, 
sendo o novo valor total de R$ 2.488.320,00.

O governo federal pretende 
inaugurar mais 100 campi dos ins-
titutos federais (IFs) no país até o 
final do atual mandato, em 2026. 
Os detalhes do plano de expan-
são ainda serão definidos, mas a 
ampliação já é comemorada tanto 
pela rede de institutos federais 
quanto pelos estudantes.  

O anúncio foi feito pelo pre-
sidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, na abertura da 4ª 
Conferência Nacional de Juven-
tude. “Nós vamos fazer mais 100 
institutos federais neste país para 
que a gente possa suprir a au-
sência de vagas para a juventude 
aprender uma profissão, ter um 
emprego digno e um salário jus-
to”, afirmou.

Os institutos federais são ins-
tituições especializadas na edu-
cação profissional e tecnológica, 
oferecendo também educação bá-
sica e superior. Os cursos são gra-
tuitos. Os IFs constituem a Rede 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica, criada 
em 2008. Os institutos têm como 

obrigatoriedade legal garantir um 
mínimo de 50% de suas vagas 
para a oferta de cursos técnicos 
de nível médio, prioritariamente 
na forma integrada, ou seja, junto 
ao ensino médio.  

Atualmente, a rede federal 
conta com 38 institutos federais, 
dois centros federais de Educação 
Tecnológica (Cefets) e o Colégio 
Pedro II, além de escolas técnicas 
ligadas a universidades federais. 
Cada uma destas instituições é 
composta por campi que atuam 
como unidades descentralizadas 
de ensino, dessa forma, o ensino 
das IFs chega a mais locais. Atual-
mente, o país conta com mais de 
680 unidades. São mais de 1,5 mi-
lhão de estudantes matriculados 
tanto nos grandes centros quanto 
no interior do país.

Para o Conselho Nacional das 
Instituições da Rede Federal de 
Educação Profissional, Científica 
e Tecnológica (Conif ), que reú-
ne essas instituições, o anúncio é 
positivo e é uma pauta que vem 
sendo discutida há um tempo. As 

instituições demandam tanto a ex-
pansão, criando novas unidades, 
quanto a consolidação, ou seja, a 
finalização de obras em curso e a 
contratação de pessoal em locais 
onde isso ainda não foi feito.

“Receber a expansão é um 
fator importante porque vamos 
chegar a novos espaços e novas ci-
dades pelas cinco regiões do país, 
levando a educação profissional e 
tecnológica pública, gratuita, de 
qualidade e inclusiva, que vem 
abarcando e recebendo a diver-
sidade da sociedade como um 
todo”, diz o vice-presidente de 
Relações Parlamentares do Conif 
e reitor do Instituto Federal Sul-
-Rio-Grandense (IF SUL), Flávio 
Nunes.

Segundo ele, o Conif aguarda 
ainda as definições de como se 
dará essa expansão, de como se-
rão selecionados os novos locais 
e também de como se dará a con-
solidação.

Os recursos tanto para a ex-
pansão quanto para a consoli-
dação estão previstos no Novo 

Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC). Ao todo, estão 
previstos R$ 3,9 bilhões para am-
bos. Ainda falta, portanto, definir 
quanto será destinado a cada uma 
das rubricas.

ESTUDANTES

A expansão será importante 
também para a oferta do novo en-
sino médio, que está em discus-
são no Congresso Nacional. Isso 
porque grande parte das vagas 
destina-se ao ensino técnico rea-
lizado junto com o ensino médio.

O anúncio da expansão foi 
comemorado também pelos estu-
dantes. “Muita felicidade! Realiza-
mos, nos dias 1º, 2 e 3 de dezem-
bro, o maior encontro nacional 
de escolas técnicas da América La-
tina, e um dos encaminhamentos 
foi a expansão dos institutos fe-
derais brasileiros. Para nós é uma 
grande vitória! Da nossa pressão 
e mobilização”, destaca a pre-
sidenta da União Brasileira dos 
Estudantes Secundaristas (Ubes), 

Jade Beatriz.
Beatriz ressalta que é preciso 

também garantir o funcionamen-
to dos institutos que já existem. 
“Agora precisamos garantir o for-
necimento e reestruturação dos 
que já existem. Para isso estamos 
tocando uma campanha chamada 
#IFSEMFOME: Pelo direito à ali-
mentação gratuita nos instintos 
federais.”

A presidenta da União Na-
cional dos Estudantes (UNE), 
Manuella Mirella, concorda que, 
para os estudantes, a expansão 
dos institutos federais é uma pau-
ta essencial, assim como o fortale-
cimento e expansão também das 
universidades federais. Tanto as 
universidades quanto os institu-
tos são importantes para que os 
estudantes possam ter a possibi-
lidade de escolher. Se quiserem ir 
para o ensino técnico, que tenha 
IF de portas abertas, se quiserem 
universidades, vão encontrar uni-
versidades estruturadas, com or-
çamento robusto, com assistência 
estudantil”, defende.  

“Ficamos felizes com o anún-
cio dos IFs, mas estamos na luta 
pela garantia do orçamento das 
universidades e institutos para o 
próximo ano”, diz a presidenta. 
“Se a gente debate um projeto de 
Brasil para o futuro, com empre-
go e renda, com a juventude na 
universidade, a gente precisa de 
investimento nessa população e 
na estrutura da universidade”, 
acrescenta.

MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO

Sobre a expansão e consolida-
ção dos institutos federais, o MEC 
afirmou que o Novo PAC prevê 
R$ 3,9 bilhões, contemplando 
pelo menos 100 novos campi de 
IFs, com capacidade para 1,4 mil 
novas vagas cada. “O MEC, con-
juntamente com a Casa Civil, está 
ultimando os detalhes do plano 
de expansão para ser anunciado 
pelo presidente Lula em breve”, 
diz a pasta. (MARIANA TOKARNIA/ 
Agência Brasil)

Entre 4 de setembro e 18 de dezembro 
de 2023, o Instituto Educacional Myrmex 
realiza um curso de formação em Educa-
ção Personalizada, um modelo europeu 
com grande sucesso há mais de 60 anos. 
Esse modelo entende que cada pessoa é 
única, com suas preferências, ritmos e in-
teresses. Por essa razão, os professores são 
formados para compreenderem o que é o 
ser humano em sua essência e capacitados 
para auxiliarem as crianças a desenvolve-
rem suas aptidões, conquistarem virtudes, 
reconhecerem suas dificuldades, aceitá-las 
e superá-las.

O diferencial do curso vai além das salas 
de aula, contribuindo para inovar o cenário 
educacional da cidade. Os participantes não 
apenas adquiriram habilidades pedagógicas 
avançadas, mas também foram capacitados 
para aplicar um modelo educacional recém-

-chegado à cidade, a Educação Personaliza-
da, que trabalha com excelência acadêmica 
aliada a princípio e valores sólidos.

O Instituto Myrmex expressa seu com-
promisso em capacitar educadores para 
fazer a diferença na educação infantil. Este 
curso é parte integrante da missão do Insti-
tuto de transformar a educação, e os resul-
tados esperados são impactos positivos em 
diversos cenários da cidade, indo além das 
paredes do Colégio Montes Claros, primei-
ra iniciativa do Instituto.

Criado por um grupo de seis famílias, 
o Instituto Myrmex visa o alcance pesso-
al dos indivíduos e o olhar transcendente 
para seus feitos. Além de promover cursos 
de aperfeiçoamento pessoal e acadêmico, o 
Instituto irá inaugurar em 2024 o Colégio 
Montes Claros, escola infantil para crianças 
de 2 a 5 anos. (GA)
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*Michael Stephan da Silva.

Sem desafios a vida não merece ser vivida é o que 
nos afirma o filósofo ateniense Sócrates! E para que 
possamos nos preparar para as lutas diárias é mais 
do que necessário que conheçamos nossos limites e 
nossas potencialidades.  O pensador chinês e tam-
bém escritor Sunt Zu, já nos alertava a isso. De tal 
forma também que para podermos nos manter firmes 
e alicerçados em “nossos tapumes” será relevante de-
senvolvermos incisivamente a maturidade emocional. 
De fato no que tange a inteligência emocional, essa 
nos orienta para que tenhamos consciência de nossas 
emoções para sabermos administrá-las, reconhece-las 
também nos outros e então tirarmos o melhor pro-
veito. As emoções são na verdade instrumentos ou 
ferramentas para nos fazer estabelecer de maneira 
mais eficaz e efetiva em nossas interações diárias com 
os outros. E quando então temos os nossos limites 
emocionais traçados será possível projetá-los ao nos-
so bem e ao bem dos que estão ao nosso redor. 

Bem assim nos orienta Benjamim Frankin, estadista 
norte-americano, “que com paciência podemos alcan-
çar o que quisermos.” De fato quando nos mantemos 
impassíveis e serenos perante a quaisquer agruras po-
demos agir com perspicácia e sabedoria para adotar as 
melhores e mais exitosas decisões. Em breves linhas 
podemos nos lembrar do velho sábio samurai que ao 
ser confrontado por um inescrupuloso e jovem guer-
reiro, se manteve em equilíbrio, mesmo sendo insul-
tado, xingado e provocado de diversas maneiras. Na 
verdade, o sábio samurai nos ensina que se alguém 
nos oferece um presente, mas se não o recebemos, 
esse presente volta a quem tentou nos ofertar. E que 
também ocorre assim com a inveja, a raiva, os insultos 
e provocações dos outros para conosco. De fato, Mar-
tin Luther King nos assevera que “a verdadeira medi-
da do homem não se dá quando ele está em estado de 
conveniência e conforto, mas quando ele se mantem 
equilibrado diante de controvérsias e desafios”. 

E de fato, podemos perceber isso também nos ensi-
namentos bíblicos em Provérbios quando nos ensina 
“que se o homem se ensoberbece na angústia então 
se conclui que sua força é pequena”. Então diante 
das questões da vida não vale a pena se precipitar em 
ações impulsivas e impensadas. Diante das questões 
da vida, para Lao-Tse, pensador chinês, a maior lei é a 
do autocontrole. Por isso não vos inquieteis com nada 
neste mundo para que não seja vós um lobo a cair em 
armadilhas de outros lobos.

O desafio do samurai – 
armadilha de lobos

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Operações da PM resultam 
na prisão de 1,5 mil foragidos 
da Justiça

Policial de SP é preso após homem 
ser morto em boate de Montes Claros

PM prende suspeito de ferir duas pessoas com 
punhal em Pirapora

Acidente deixa um morto e dois feridos na 
LMG-654, em Coração de Jesus

Acidente entre ônibus, carreta e carro é 
registrado na BR-251, em Francisco Sá

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), por meio do Coman-
do de Policiamento Rodoviário 
(CPRv), alcançou a marca de 1.445 
foragidos da Justiça recapturados 
durante ações, operações e abor-
dagens nas rodovias mineiras no 
período de janeiro a novembro de 
2023.  

As informação integram o ba-

lanço divulgado pelo CPRv. Entre 
as principais estratégias voltadas 
ao combate à criminalidade estão 
o uso da inteligência policial, tec-
nologia, abordagem a ônibus inte-
restaduais e denúncias anônimas. 
O resultado é o melhor resultado 
da série histórica, iniciada em 
2015. 

De acordo com o comandante 

do Policiamento Rodoviário, coro-
nel Fábio Almeida, as prisões dos 
foragidos da Justiça fazem parte 
de uma série de estratégias que 
vem sendo utilizadas pela PMMG  
para garantir a segurança de quem 
trafega pelas rodovias do estado 
sob a responsabilidade da insti-
tuição.   

“Entre as ações realizadas es-

Um homem que se identificou 
como policial militar de São Paulo 
foi preso após um homem, de 21 
anos, ser morto com um tiro em 
uma boate de Montes Claros na ma-
drugada de sábado (16).

“Quando nossas viaturas che-
garam ao local já depararam com a 
vítima caída ao solo, com uma perfu-
ração na altura do ombro”, detalhou 
o subtenente Marcelo Oliveira.

Consta no boletim de ocorrência 
que uma mulher reagiu ao ver que o 
homem preso estava agredindo ou-
tra mulher e acabou sendo golpeada 
por ele com o cano de uma arma. O 
namorado dela foi tirar satisfação e 

quase foi agredido com uma coro-
nhada.

Ainda conforme o BO, o policial 
foi atrás do namorado da mulher 
tentando agredi-lo. Após acompa-
nhar o autor e dar um soco em suas 
costas, a vítima foi atingida pelo tiro.

Ainda de acordo com o subte-
nente Marcelo Oliveira, o homem 
que atirou foi identificado durante 
os levantamentos. Ele se apresentou 
na delegacia enquanto as diligências 
ainda estavam sendo feitas. A arma 
usada também foi entregue por ele.

“Ele falou que teve um desen-
tendimento com dois rapazes no 
interior da boate e que teria sido 

agredido por um deles, mas não es-
pecificou se foi essa vítima do dispa-
ro que o teria agredido.”

O policial preso relata no BO que 
estava com uma amiga na boate e 
eles decidiram ir embora. Quando 
saíram, a mulher notou que havia 
esquecido um jaleco e ele retornou 
para pegá-lo. Ao chegar ao lugar 
onde estavam, foi acusado de furtar 
a peça e uma discussão teve início. 
Depois de ser golpeado no rosto, ele 
atirou.

Uma equipe do Samu foi chama-
da e constatou o óbito. O corpo do 
jovem morto foi levado para o Pos-
to Médico-Legal de Montes Claros. 

A perícia da Polícia Civil esteve na 
boate.

O QUE DIZ A BOATE

Por meio de nota, a direção do es-
tabelecimento expressou consterna-
ção à vítima e seus familiares. Disse 
que preza pela segurança e bem-es-
tar dos clientes e que há sete anos 
funciona respeitando as normas de 
segurança em vigor.

A nota diz também que a boate 
está colaborando com as investiga-
ções e fica à disposição da família da 
vítima para prestar o auxílio neces-
sário.

tão o reforço do policiamento nos 
dias e horários de maior tráfego de 
veículos, principalmente em vés-
pera e encerramento de feriados 
prolongados, o mapeamento dos 
principais trechos de rodovias, o 
foco nas abordagens qualificadas, 
a análise de inteligência e o uso de 
tecnologias modernas”, destacou. 

BALANÇO RODOVIAS

De janeiro a novembro deste 
ano, a PMMG realizou cerca de 
278 mil  operações, que resulta-
ram em aproximadamente 25.660 
pessoas presas/apreendidas por 
crimes diversos e apreensões de 
diversos materiais ilícitos.  

Além da recaptura de indiví-
duos com mandado de prisão em 
aberto, 8.230 pessoas foram pre-
sas por embriaguez ao volante, 
3.934 por crime de trânsito e 883 
por tráfico de drogas.  

Também foram recuperados 
quase 2 mil veículos roubados e 
removidos outros 63 mil por ir-
regularidades, apreendidas 963 
armas de fogo e autuadas 21.667 
pessoas por infrações por embria-
guez.

Um acidente entre três veículos 
foi registrado na BR-251, em Fran-
cisco Sá, no sábado (16). Segundo 
o Samu, a carreta bateu na traseira 
de um ônibus, que acabou atingin-
do um carro.

Ainda de acordo com o Samu, 
o ônibus saiu de São Paulo para 
Alagoas com 47 passageiros, dois 
motoristas e um guia turístico. Foi 
preciso prestar assistência médi-
ca para o condutor, de 42 anos, 
e para um homem, de 21. Ambos 
foram atendidos, medicados e li-
berados.

Os motoristas do carro e da 
carreta não tiveram ferimentos.

Dois homens foram feridos 
com golpes de punhal no peito e 
braço na sexta-feira (15) em Pira-
pora. Um suspeito foi preso.

Segundo a Polícia Militar, uma 
das vítimas contou que estava 

com o amigo sentado na calçada, 
quando o autor chegou em uma 
bicicleta e cometeu o crime.

Ainda de acordo com a vítima, 
o mesmo suspeito já havia tenta-
do matá-lo anteriormente, mas o 

fato não foi registrado. Conforme 
o relato, a tentativa de homicídio 
foi motivada porque o suspeito 
agiu por ter ciúmes da esposa.

A outra vítima, que teve o pul-
mão perfurado e estava em estado 

grave no hospital, deu a mesma 
versão dos fatos.

Com as informações sobre 
autoria do crime, os policiais fo-
ram até a casa do suspeito, onde 
o encontraram dormindo. A PM 

informou que ele ainda usava a 
mesma roupa descrita pelas víti-
mas e a bicicleta foi encontrada 
no quintal.

Ao ser questionado pela PM, 
ele disse que os dois homens ha-

viam tentado se relacionar com 
sua esposa, por isso os feriu.

Após ser preso em flagrante 
por tentativa de homicídio, o ho-
mem foi levado para a delegacia 
da Polícia Civil.

Um acidente deixou um morto e dois feridos na LMG-654, em 
Coração de Jesus, na sexta-feira (15).

Segundo as informações do Samu, testemunhas disseram que o 
acidente ocorreu após uma carreta tentar ultrapassar um ciclista. 

Para não ser atingido pelo veículo que invadiu a contramão durante 
a manobra, o motorista do automóvel saiu da pista, mas acabou 
capotando às margens da rodovia.

Ainda conforme o Samu, por conta do impacto, o condutor aca-

bou preso às ferragens. Ele faleceu no local. Um passageiro, de 18 
anos, foi socorrido com fratura exposta no metrô superior direito 
e escoriações. Uma terceira vítima foi levada ao hospital por tercei-
ros.

Resultado é o melhor de série histórica e foi alcançado a partir de operações e abordagens 
nas rodovias mineiras neste ano 
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Entenda as possíveis consequências 
do pacote econômico de Milei

Para economista, medida prejudica a população

H
E

V
E

R
T

O
N

 
M

O
T

A
 

O pacote econômico anuncia-
do pelo governo do presidente 
Javier Milei, na Argentina, deve 
causar impactos expressivos e ime-
diatos na maioria da população do 
país. Para entender as possíveis 
consequências dessas medidas, 
a Agência Brasil entrevistou dois 
professores de economia de dife-
rentes correntes de pensamento.

Para o economista André Ron-
caglia, professor da Universidade 
Federal de São Paulo (Unifesp), as 
medidas anunciadas devem cobrar 
um alto custo da maioria da popu-
lação do país em uma verdadeira 
“terapia de choque”, que abre a 
possibilidade de convulsões so-
ciais.

“Vão tentar fazer uma terapia 
de choque na sociedade argen-
tina, baseados num diagnóstico 
equivocado do ponto de vista 
teórico, porque está tomando o 
efeito como causa. O déficit fiscal 
é mais efeito do processo inflacio-
nário do que causa e a terapia que 
eles estão propondo tem o risco 
de causar uma severa recessão na 
economia”, alerta.

Analise diferente faz o profes-
sor de economia da Universidade 
Federal de Minas Gerais Mauro 
Sayar, para quem o déficit público 
deve ser combatido com medidas 
duras. Ele pondera que os efeitos 
negativos devem ser amenizados 
pelo aumento dos benefícios so-
ciais anunciados pelo governo.

“Medidas que aparentemen-

te são boas, que a gente fala que 
são populistas e que vêm sendo 
implementados na Argentina por 
vários governos, durante vários 
anos, mostraram-se equivocadas. 
Querer que coisas similares sejam 
colocadas em prática é desejar que 
a Argentina continue ruim. Infe-
lizmente, tem horas que medidas 
mais duras devem ser tomadas”, 
avalia.

As análises divergentes podem 
ser explicadas porque, enquanto 
o professor Roncaglia é identifi-
cado com o campo heterodoxo e 
desenvolvimentista da economia, 
o Sayar é identificado com um 
campo liberal. São correntes de 
pensamento que, na maioria das 
vezes, divergem quanto as causas 
e as consequências dos eventos 
econômicos.

Medidas

O ministro da Economia da Ar-
gentina, Luis Caputo, defende que 
a origem de todos os problemas 
econômicos do país é o déficit fis-
cal do Estado, que gasta mais do 
que consegue arrecadar. “Essa é a 
razão dos nossos problemas. Por 
isso, agora, o que vamos fazer é o 
oposto o que sempre foi feito, so-
lucionar esse problema pela raiz”, 
disse Caputo, que foi secretário 
de Finanças durante o governo de 
Maurício Macri (2015-2019).

Para reduzir o déficit fiscal pri-
mário, previsto para ser de menos 

O professor Roncaglia explica 
que as medidas devem aumentar 
a inflação, prejudicando a maioria 
da população.

“As medidas geram uma pressão 
inflacionária hoje, o que deprime 
os salários de maneira muito pro-
funda, gera dificuldade para os 
exportadores, porque está tribu-
tando exportações e tributando 
importações e não gera incentivo 
ao investimento. Então, a combi-
nação desses elementos sobrecar-
rega as massas populares no que 
diz respeito a suportar o custo da 

estabilização, ou seja, os trabalha-
dores, pensionistas e funcionários 
públicos”, afirmou.

Por outro lado, acredita que a 
população mais rica não deve sen-
tir o mesmo efeito. “A camada mais 
rica da população que tem dólar 
expatriado, que está fora do país, 
não vai sofrer nada”, completou.

O economista disse ainda que 
não há certeza de que a retomada 
econômica ocorra após a terapia 
de choque. “É algo que não tem 
absolutamente nenhuma certeza, 
nenhuma segurança, porque eles 

não estão atacando a causa do 
problema e a causa do problema 
inflacionário é a falta de dólares”, 
ponderou.

Para Roncaglia, as medidas 
anunciadas terão dificuldades em 
atrair dólares, o que pode vir a 
ocorrer por meio de novos em-
préstimos ao Fundo Monetário In-
ternacional (FMI). “A questão que 
fica é, o que o FMI está disposto 
a emprestar para a Argentina? É 
suficiente para estabilizar a econo-
mia?”, questiona.

DÉFICIT ALIMENTA
A INFLAÇÃO

O economista Mauro Sayar, em 
contraponto, acha que a popula-
ção mais pobre já está sofrendo 
com a inflação, e acredita que a 
forma de combatê-la é equilibran-
do as contas públicas.

“[Com o ajuste fiscal] o gover-
no passa a ter mais crédito, coisa 
que o governo argentino não tem. 
Ninguém está disposto a financiar 
um governo em que você compra 
um título do governo que esse títu-

lo não vai valer nada porque vai ser 
corroído pela inflação”, destacou.

Sayar também defende o corte 
nos subsídios que, na sua visão, 
beneficia parcela mais rica da po-
pulação, como no caso dos sub-
sídios aos combustíveis. “Não se 
deve ficar dando subsídios para 
tornar os preços de produtos ar-
tificialmente mais baratos. Vamos 
ver quais são os verdadeiros pre-
ços. Os preços devem refletir os 
custos das mercadorias”, explica.

As medidas do Milei também 
foram elogiadas pelo FMI. As me-

didas podem ajudar a “estabili-
zar a economia e estabelecer as 
bases para um crescimento mais 
sustentável e liderado pelo setor 
privado”, segundo Julie Kozarck, 
diretor de Comunicações do FMI.

Por outro lado, movimentos so-
ciais e sindicais argentinos prome-
tem protestos contra o pacote de 
austeridade fiscal. Contra os pro-
testos, o governo prometeu usar 
as Forças Armadas caso as manifes-
tações prejudiquem a circulação 
de pessoas e mercadorias. (LUCAS 
PORDEUS LEÓN/ Agência Brasil)

de 3% do PIB (soma de todos os 
bens e serviços produzidos no 
país) em 2024, o governo anun-
ciou a redução dos subsídios ao 
transporte e à energia; a desvalo-
rização da moeda em 50% (de 400 
pesos para 800 pesos o valor do 
dólar oficial); a redução de 18 para 
nove ministérios e de 106 para 54 

secretarias; o cancelamento das 
obras públicas já licitadas e não 
iniciadas, além de prometer não 
iniciar novas obras públicas; a ta-
xação da importação e exportação, 
acabando com as licenças para 
importar; além de não renovar os 
contratos dos trabalhadores com 
menos de 1 ano de serviço no Es-

tado.
A promessa é que essas medi-

das possam combater a inflação na 
Argentina, que fechou novembro 
em 160%, considerando o acumu-
lado dos últimos 12 meses.

O ministro da Economia reco-
nhece que as medidas vão piorar 
a situação, no início, mas prome-

teu que, após o choque inicial, a 
economia deve melhorar. “Vamos 
estar durante uns meses pior que 
antes, particularmente em termos 
de inflação”, admitiu. Para ameni-
zar os efeitos negativos da medida, 
o governo duplicou o valor do be-
nefício assistencial e aumentou o 
cartão alimentação em 50%.
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Taís se arruma para o casamento. Vic não consegue perdoar Márcia. Helena chega ao 
casamento com Danilo, e todos comentam. Mário admira Lara. Míriam sonda Maninha 
sobre Fagundes, mas leva um fora. Pedro e Taís se casam. Roberto torce para que Lara 
se afaste após descobrir sobre a paixão de Mário por Érica. Edu tenta reatar com Érica, 
que afirma que o casamento deles acabou. Helena provoca Adriana e Jonas. Natália flagra 
Marcos e Carol juntos.

César mente para tentar manipular Luna. Preciosa decide fazer uma festa surpresa 
na joalheria para comemorar a volta de César. César confessa para Julião que quer 
se aproximar de Maria Navalha e Luna por causa do tesouro. Selena rouba o papel 
com a letra da música de Jefinho. Barreto alerta Cecília sobre Pascoal e César. O carro 
de Francisco é roubado, e Merreca o ajuda. Julião sonda sobre Luna com Gláucia e 
Domingos. 

RESUMO DE Novelas
Natercinho se associa a Tadeu. Marta orienta Petra a descobrir se foi mesmo Dirceu 

quem fez mal a ela na infância. Andréa aceita Aline no convento. Luigi gosta da ideia de 
Anely de tirar proveito da fortuna de Natercinho. Lucinda aceita o cargo de presidente 
da cooperativa. Graça se oferece para ajudar Petra a observar Dirceu. Petra evita que Dir-
ceu aborde mais uma possível vítima. Antônio garante a Dirceu que irá acabar com seus 
inimigos.

Karen e Rosalina acreditam que Lívia e Sofia pegaram o troféu do acampamento 
que estava no CEC e comentam o fato com Nando e Alex. Já Sofia e Téo apostam que 
os membros do Lado Torre que tomaram o objeto. Romeu e Julieta contam aos ami-
gos sobre o jogo Extraordinarium, encontrado no baú, e os convidam para brincar. 
Domitila visita Daniel no Armazém, e Mariana nota que eles estão bem próximos. 
Leandro avisa Hélio de que agora o CEC tem um aplicativo e que ele deve se adaptar 

à tecnologia. Leandro alerta de que as crianças menores também poderão se matricular no centro esportivo. Telma 
sonha com Daniel, e Mauro sonha com Mariana. Após ficar sabendo que Vitor está conversando com outras mulhe-
res, Pórcia briga com Vitor. O namorado alega que fala apenas com as clientes. Posteriormente, Pórcia flagra Vitor 
flertando com a atendente de uma loja.

Separação de Angélica e Luciano Huck é 
prevista para 2024 por Lene Sensitiva na 
TV e vidente choca por detalhe

Jojo Todynho chora ao relatar ter sido vítima 
de racismo em feira do Ceará: ‘Muito triste, 
não desejo pra ninguém’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Bem, em
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botão do
mouse
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Estádio
carioca

Planeta de
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ao reivindicar o direi-
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cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Vinho, em
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Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Casados desde 2004, Angélica 
e Luciano Huck vão se separar em 
2024, afirmou a vidente Lene Sensi-
tiva ao participar do programa ‘Mu-
lheres’ na TV Gazeta. Vídeo!

 Angélica e Luciano Huck foram 
alvo de uma forte previsão de Lene 
Sensitiva para 2024. Casados há 19 
anos e pai de três filhos, Joaquim, 
Benício e Eva, que mostra aptidão 
para seguir a carreira dos pais, a vi-
dente previu a separação dos apre-
sentadores para o ano que vem. E 
ainda de acordo com a sensitiva, 
o fim do casamento não será nada 
amigável.

Lene que previu meses atrás 
uma gravidez de Mel Maia, algo não 
concretizado, disse também que 
Angélica retorna para a televisão, o 
que a própria apresentadora de 50 
anos recém-completados e celebra-
dos com série na globoplay já havia 

entregue na semana passada ao 
participar do “Roda Viva”, onde não 
fugiu do tema ao ser questionada 
se defendia a liberação do aborto.

“Angélica volta à TV, mas a se-
paração da Angélica vai ser bem 
conturbada”, disparou em partici-
pação no programa “Mulheres”, da 
TV Gazeta pegando de surpresa as 
apresentadoras Regiane Tápias e 
Pâmela Domingues e os colunistas 
do vespertino.

 Vidente aponta separação de 
Angélica e Huck: ‘Escândalo’

O time da atração então quis sa-
ber se Lene mantinha essa previsão 
para o casal. “Mantenho (a previ-
são) a principalmente com a chega-
da de algo dentro da Globo ali. Vai 
ser a polêmica, da polêmica nessa 
separação entre eles”, completou 
Lene, que previu em outra entrevis-
ta que Neymar será traído em 2024.

“Mais dentro da Globo no senti-
do de Luciano Huck ou Angélica?”, 
instigou um dos colunistas. “Para o 
Luciano. Alguém chega ali e vai tra-
zer esse escândalo de separação”, 
completou a sensitiva. “Essa pessoa 
tem muita polêmica envolvendo 
essa pessoa...”, prosseguiu Lene.

Em relação à vida profissional, 
caso se confirme a volta de Angélica 
à Globo será o seu retorno ao canal 
após pouco mais de três anos, sem 
contar as participações especiais. 
Na rede carioca, a artista chegou 
em 1996 com o “Angel Mix”, esteve 
em novelas, programas infantis e 
de variedades.

Destaque para o “Vídeo Game”, 
do “Vídeo Show”, “Fama” e “Estre-
las”, este exibido de 2006 a 2018. 
Em 2020, comandou a única tem-
porada do “Simples Assim”.

Jojo Todynho se emocionou e cho-
rou ao relatar que foi vítima de racismo 
por parte de uma vendedora em feiri-
nha de Fortaleza, no Ceará. ‘Ela disse 
assim: ‘Esses pretos são tudo arrogante’ 
(...). Estou muito triste, não tem como 
não ficar triste numa situação dessas, 
que eu não desejo pra ninguém, não 
tenho palavras’, afirmou a funkeira

Jojo Todynho afirmou ter sido ví-
tima de preconceito racial e prestou 
queixa em uma delegacia de Fortaleza 
(Ceará) no final da noite deste sábado 
(16), horas após curtir o dia na praia, 
exibindo o novo corpo após perder 30 
kg, decorrente de uma cirurgia bari-
átrica feita há quatro meses. A atitude 
preconceituosa teria partido de uma 
expositora da feirinha local - a funcio-
nária negou o ato de racismo.

A confusão começou após a expo-
sitora sugerir a Jojo um presente e em 
troca ter divulgado o local, porém a 

funkeira não aceitou, causando a revol-
ta da expositora. O vídeo (veja abaixo) 
ganhou as redes neste domingo (17) e, 
posteriormente, Jojo deu sua versão.

“Veio uma senhora, falou assim pra 
mim: ‘Você pode ir na minha loja que 
eu vou te dar um presente e você me 
marca no Instagram?’. Falei: ‘Obrigada, 
não quero não’. Ela disse assim: ‘Esses 
pretos são tudo arrogante’”, relatou a 
funkeira, um verdadeiro ícone fashion.

Ainda na postagem, Jojo mostrou 
sua revolta com o episódio já vivencia-
do por outros artistas. “Só discuti, mas 
se numa dessas eu meto a mão na cara 
dela... Com racista tem que ser assim, 
entendeu? (...). Não abaixo a cabeça 
pra ninguém”, frisou, acrescentando: 
“É bom que saia em todas as páginas, 
pras pessoas entenderem que racistas 
não passarão”.

Jojo Todynho relata sentimento 

após ser alvo de racismo
Estudante de Direito, Jojo relatou 

emocionada o sentimento com a atitu-
de racista contra ela. “Fui fazer o que 
deveria ter feito na hora, quero agrade-
cer a todos pelo apoio, pelo carinho. 
Estou muito triste, não tem como não 
ficar triste numa situação dessas, que 
eu não desejo pra ninguém, não tenho 
palavras, por Deus”, afirmou a Musa do 
desfile 2024 do carnaval a Mocidade 
Independente. Ela disse ainda ter rece-
bido pedido de desculpas da adminis-
tradora da feirinha.

“Eu fui buscar a melhor maneira, 
que hoje eu estudo para isso, né? Para 
fazer a justiça prevalecer da forma que 
tem que ser. Fui para delegacia. Minha 
vontade era tomar outra atitude? Era. 
Mas eu estou estudando para fazer as 
coisas valerem pela lei. Minha advoga-
da que vai resolver”, finalizou a funkei-
ra, criticada por vizinhos em decorrên-
cia de algumas atitudes.
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Estado esquece atletas do Norte de 
Minas na premiação estadual

Rayssa Leal conquista prata no Mundial 
de skate street no Japão

Ronaldo explica busca por técnico do 
Cruzeiro e diz: ‘Não temos pressa’

Atlético: quantos jogadores da base devem 
fazer parte do elenco em 2024?

GIRLENO ALENCAR 

O Estado esqueceu os atletas 
do Norte de Minas na premiação 
estadual que realizou na semana 
passada na entrega Prêmio do Es-
porte Mineiro (PEM) de 2023.

A premiação detalha o inves-
timento que tem sido feito pelo 
Governo de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social de Minas Gerais 
(Sedese-MG) e da Subsecretaria de 
Esportes (Subesp). Ficaram de fora 
da lista a montes-clarense Maria 
Cecília Rocha, bi campeã mundial 
game FIFA; o lutador André sergi-
pano e; Ana Patrícia, campeã mun-
dial de vôlei de areia.

A Superintendência de Espor-
tes de Minas Gerais alegou que 
os selecionados foram indicados 
pelas federações desportivas e de-
pois uma seleção interna e votação 
popular. 

Um dos 40 homenageados da 
noite será o nadador do Praia Clu-
be, de Uberlândia, no Triângulo 

Mineiro, Gabriel Bandeira, que 
conquistou cinco medalhas de 
ouro e cinco recordes sul-ameri-
canos no Parapan-Americano de 
Santiago, no Chile, realizado em 
novembro.

Bandeira competiu na classe 
S14, para nadadores com deficiên-
cia intelectual, e vai ser homena-
geado com o prêmio Bolsa Desta-
que Paratleta, já que ele é um dos 
desportistas que recebe a ajuda de 
custo por meio do programa Bolsa 
Atleta. “Fico muito feliz de ganhar 
esse prêmio. Minha campanha no 
Parapan-Americano foi espetacu-
lar, com 100% de aproveitamento, 
cinco medalhas de ouro e cinco re-
cordes em cinco provas nadadas. 
Consegui aproveitar ao máximo. 
Na competição fui surpreendido 
com meus tempos porque a tem-
porada foi um pouco difícil, por 
isso estava meio desacreditado”, 
explicou.

“Este, inclusive, foi o maior 
valor já aplicado pela atual gestão 
no programa, sendo que de 2019 

até 2022 o montante foi superior 
a R$ 6 milhões. O Geração Esporte 
contempla pessoas de 6 a 17 anos, 
com ou sem deficiência, para prá-
ticas de atividades físicas, esportes 
e lazer com foco educacional. De 
2022 para cá foram atendidas qua-
se 10 mil crianças e adolescentes, 
com um investimento superior aos 
R$ 15,8 milhões. No Melhor Ge-
ração, focado nos idosos, o valor 
aplicado pelo estado foi de mais 
de R$ 1,5 milhão, com mais de 3,3 
mil atendidos.

As pessoas com deficiência 
também são contempladas pelo 
trabalho do Governo de Minas 
graças aos Núcleos de Fomento 
ao Paradesporto. Até 2022 foram 
investidos mais de R$ 2 milhões, 
com mais de 1,6 mil. O edital de 
2023 ainda está em andamento e 
a expectativa é de celebrar 17 con-
vênios para atender 595 pessoas, 
com um total de R$ 1,580 milhão. 
“Nosso compromisso é com o es-
porte em todos os níveis, de alto 
rendimento ao lazer, e também 
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Brasileira dividiu o pódio com anfitriãs Odo (ouro) e Nishiya (bronze)

A atleta Cecília rocha

Alisson é uma das maiores promessas do Atlético

para todos os mineiros, desde 
crianças, adolescentes, jovens e 
idosos, com ou sem alguma defi-
ciência. Sabemos que o esporte é 

um transformador de vidas e usá-
-lo como ferramenta de inclusão 
social, além de uma alternativa 
de lazer saudável, é fundamental 

para o desenvolvimento de Minas 
Gerais”, ressaltou a secretária de 
Desenvolvimento Social, Elizabeth 
Jucá.

A brasileira Rayssa Leal ficou 
com o vice-campeonato no Mundial 
de skate street, disputado em Tó-
quio ( Japão). A maranhense de 15 
anos dividiu o pódio da final, reali-
zada na madrugada deste domingo 
(17), pelo horário de Brasília, com 
as anfitriãs Yumeka Odo (ouro) e 
Momiji Nishiya (bronze).

Fadinha obteve 261.90 na soma-
tória dos pontos da melhor volta 
(foram duas, de 45 segundos cada) 
e das duas manobras mais bem 
avaliadas (em cinco tentativas). Em 
uma delas, Rayssa recebeu 90.91 de 
nota e colocou pressão em Yumeka, 
principal adversária. A japonesa, 
porém, na reta final, conseguiu um 
94.80, ultrapassando a brasileira e 
assegurando o ouro.

A prata em Tóquio encerra uma 
temporada vitoriosa de Rayssa. Em 
março, a maranhense disputou 
o Mundial de Sharjah (Emirados 

Árabes Unidos), referente a 2022, 
e ficou com o título. No início de 
dezembro, em São Paulo, ela foi 
bicampeã do Super Crown (super 
coroa, na tradução literal) do Street 
League Skateboarding (SLS), prin-
cipal circuito mundial da modali-
dade.

A final masculina do Mundial de 
Tóquio também foi dominada pelos 
anfitriões. Os três lugares do pódio 
foram ocupados pelos japoneses. A 
vitória foi de Sora Shirai, com Kai-
ri Netsuke ficando com a prata e 
Yuto Horigome levando o bronze. 
O paulista Gabryel Aguilar foi o 
brasileiro que chegou mais longe, 
parando na semifinal.

Jogos de Paris

O Mundial faz parte da primeira 
fase de classificação à Olimpíada de 
Paris, na França. A última competi-

ção deste período será a etapa de 
Dubai, nos Emirados Árabes Uni-
dos, do circuito da World Skate, 
federaçao internacional da modali-
dade, em março.

Os 44 primeiros do ranking 
avançam à próxima fase, com limite 
de seis skatistas por país em cada 
gênero. Eles terão mais duas etapas 
para somar pontos: Xangai, na Chi-
na, em maio; e Budapeste, na Hun-
gria, em junho.

O skate street em Paris terá 44 
atletas - 22 no masculino e 22 no fe-
minino. Cada país pode classificar, 
no máximo, três skatistas no mascu-
lino e três no feminino. Entre as mu-
lheres, as brasileiras mais bem colo-
cadas são Rayssa (segunda), Pâmela 
Rosa (sétima) e Gabi Mazetto (11ª). 
Entre os homens, os destaques são 
Kelvin Hoefler (quarto), Giovanni 
Vianna (décimo) e Felipe Gustavo 
(19º).  (LINCOLN CHAVES/ EBC)

Em busca por novo técnico 
para a temporada 2024, Ronaldo 
traçou o perfil do comandante 
que o Cruzeiro quer contratar. 
O sócio majoritário da SAF ce-
leste disse, no entanto, que não 
há pressa para fechar a contrata-
ção. Nesta semana, alguns nomes 
foram ventilados para assumir 
o comando da Raposa. Na reta 
final do Campeonato Brasileiro, 

Paulo Autuori, diretor técnico do 
clube, foi o escolhido para livrar 
o time do rebaixamento e lutar 
pela vaga na Copa Sul-Americana. 
As duas metas foram cumpridas. 
Contudo, desde quando assumiu, 
Autuori afirmou que não estaria 
à frente do time do Cruzeiro no 
próximo ano.

De acordo com Ronaldo, a di-
retoria tem um perfil traçado e, 

para que o martelo seja batido, é 
necessário ter um ‘match total’. 
Em entrevista ao canal Samuel Ve-
nâncio, o dono da SAF disse que, 
a partir da definição do treinador, 
o time avançará para o mercado, 
em busca de jogadores.

“Estamos conversando sobre 
o treinador, a partir disso vamos 
atacar. Já temos mapeadas as posi-
ções que a gente precisa, mas pre-

firo que tenha o treinador para 
alinhar. Não temos pressa para 
essa escolha. Queremos acertar 
na escolha e aí vamos atacar o 
mercado. Até porque nosso pro-
jeto tem que ser sustentável. Não 
temos o fair play financeiro, mas 
a gente já opera com ele como 
base, para a gente ter sucesso a 
longo prazo. A gente vai ser mui-
to cauteloso e ser cirúrgico com o 

que precisa. Com o dinheiro que 
a gente tem disponível, para ser 
assertivo”.

Para ele, é preciso que o novo 
treinador tenha a filosofia exata 
de jogo que o Cruzeiro busca. 
Além disso, ele disse que avalia 
nomes estrangeiros e brasileiros 
para comandar a equipe.

“A gente está conversando com 
muita gente, mas tem que ter um 

match. Tem que ser um cara que 
agrade e que tenha a filosofia de 
jogo que a gente está buscando. 
Tem muita coisa ainda aconte-
cendo. Tem gente que vai entrar 
no mercado. Temos conversado e 
não temos essa pressa toda para 
resolver. Com tranquilidade e 
responsabilidade para resolver 
essas questões”, finalizou. (NO 
ATAQUE)

O Atlético pode ter, em 2024, 
até 1/3 do elenco composto por 
jogadores formados nas divisões 
de base. O clube deve contar com 
cerca de nove jovens no profis-
sional, o que representaria 30% 
do total. Alguns deles já estão há 
mais tempo no grupo principal, 
casos dos goleiros Matheus Men-
des e Gabriel Delfim e do lateral-
-esquerdo Rubens.

Outros subiram em 2023. São 
eles o volante Paulo Vitor, e os 
atacantes Alisson e Cadu. Agora, 
o lateral-direito Vitor Gabriel, o 
zagueiro Rômulo e o atacante Isa-
ac devem ser incorporados de vez 
às opções para o técnico Felipão. 
Desses, Vitinho, como é conheci-
do o ala, é o único que vai dispu-
tar a próxima edição da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior, em ja-

neiro. Ainda assim, a tendência é 
que ele faça parte do profissional 
na sequência. Isaac, por sua vez, 
vive um imbróglio com o Atlético. 
O atacante tem contrato com o 
clube até abril de 2024, e as par-
tes ainda não chegaram a acordo 
para renovação. No grupo há tam-
bém o zagueiro Jemerson, que foi 
revelado pelo Galo em 2013, ven-
dido em 2016 e retornou ao clube 
em 2022. Ele chegou a ser titular 
em algumas partidas de 2023.

Outros nomes

O Atlético ainda pode contar 
com outros atletas da base no 
grupo principal. Os que mais cha-
mam a atenção são os meias Yan 
Philipe e Iseppe, que estão inscri-
tos na Copinha. Quem se desta-

car na competição pode ser pro-
movido pelo bom desempenho. 
Apesar da grande quantidade de 
jovens, Felipão tem dado poucas 
oportunidades aos recém-saídos 
da base. Em 2023, apenas Alisson 
e Cadu tiveram chances, e ambos 
foram acionados no final das par-
tidas.

A tendência, no entanto, é que 
isso melhore no começo da pró-
xima temporada. O treinador do 
Galo já sinalizou que deve opor-
tunizar mais os jovens ao longo 
do Campeonato Mineiro. 

Possível elenco do Atlético 
para o início de 2024:

Goleiros (3): Everson, Ma-
theus Mendes* e Gabriel Delfim*

Laterais-direitos (3): Mariano, 
Saravia e Vitor Gabriel*

Zagueiros (5): Mauricio Le-
mos, Jemerson**, Igor Rabello, 
Bruno Fuchs e Rômulo*

Laterais-esquerdos (2): Gui-
lherme Arana e Rubens*

Volantes (5): Otávio, Rodrigo 
Battaglia, Edenilson, Alan Franco 
e Paulo Vitor*

Meias (4): Zaracho, Igor Go-
mes, Pedrinho e Patrick

Pontas (2): Pavón e Alisson*
Atacantes (6): Hulk, Paulinho, 

Eduardo Vargas, Alan Kardec, 
Cadu* e Isaac*

Total: 30
Atletas da base: 9
* Jogadores revelados pelo 

Atlético
** Foi revelado pelo Atlético, 

mas vendido e depois retornou 
(NO ATAQUE)
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Resenha dos peladeiros do Max Min


